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E
n un gran 
triunfo legal, 
el joven ecua-
toriano Raúl 

Silva recibió la cantidad 
de 11.5 millones de 
dólares debido a graves 
lesiones sufridas durante 
un accidente de cons-
trucción.  El reconocido 
abogado José Ginarte 
logró alcanzar esta gran 
victoria a favor de su 
cliente. 

 El evento que dio 
comienzo a esta deman-
da, ocurrió cuando una 
viga de hierro le cayó 
encima al Sr. Silva, 
cuando él trabajaba en 
una obra de construc-
ción.   

Desafortunadamente 
el Sr. Silva sufrió lesio-
nes graves. Inmediata- 
mente fue trasladado en 
ambulancia a un hospital 
local donde permaneció 
inconsciente por un 
periodo de tres (3) sema-
nas.  

Debido al accidente, 
el Sr. Silva ha sufrido 

lesiones permanentes, 
incluyendo falta de 
memoria la cual le pro-
híbe regresar a trabajar. 

 El abogado Ginarte 
comenzó una demanda 
legal por negligencia 
contra el contratista 
general y los dueños de 
la obra de construcción. 
El abogado Ginarte 
declaró, “esta victoria 
representa un gran triun-
fo para Raúl y su 
familia, ya que logramos 
comprobar que no se 
habían cumplido las 
leyes federales de segu-
ridad para el trabajador 
(OSHA) y que el acci-
dente fue causado por 
dichas violaciones de 
seguridad”.  

El equipo legal de 
Ginarte también pudo 
probar que tanto el con-
tratista general como el 
dueño de la obra eran 
negligentes en la manera 
que supervisaban el pro-
yecto de construcción.  

Se comprobó que 
existían pocas medidas 

de seguridad y dichas 
violaciones fueron las 
causas del accidente.  

El Sr. Silva permane-
ció varios meses 
hospitalizado y no ha 
podido regresar a su tra-
bajo después de este 
terrible accidente.  

La demanda fue pre-
sentada en la Corte 
Suprema de Kings 
County (Brooklyn). 

 Durante el transcurso 
del caso, los abogados 
defensores se negaban a 
admitir que sus clientes 
eran culpables por este 
accidente.  

Sin embargo, final-

mente admitieron ser 
culpables y Ginarte 
logró conseguir la suma 
total de once millones 
quinientos mil dólares 
($11.5 millones de dóla-
res), a favor del Sr. Silva 
y su esposa.  

El abogado Ginarte 
fue el presidente del 
Colegio de Abogados 
Latinoamericanos, y por 
más de treinta y ocho 
(38) años representa a 
víctimas de todo tipo de 
accidentes en el trabajo 
y en la construcción.  

Ginarte cuenta con un 
equipo legal de más de 
150 profesionales y ha 

ganado más de un billón 
de dólares para sus 
clientes.  Actualmente 
cuenta con ocho (8) ofi-
cinas en Nueva York y 
New Jersey.  

Ginarte es el bufete 
legal más grande repre-
sentando a personas 
lesionadas en accidentes 
de trabajo, construcción 
y negligencia.  

Son miles los clientes 
que anualmente acuden 
a las oficinas legales de 
Ginarte para representa-
ción legal. Contáctenos 
al 1-888-GINARTE, o 
chatea en vivo por face-
book @Ginarte law. 

ECUATORIANO GANA 11.5 MILLONES
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Señora Directora 
Ecuador News 
 
Es un honor escribirles. Cada semana 

estoy pendiente de que su publicación llegue 
a la zona donde vivo, en Jersey City. 

Vivo aquí porque la verdad me cansé de 
Nueva York. No sólo es la ciudad más cos-
tosa del mundo, sino porque ni siquiera se 
puede conducir tranquilo. 

Cada vez que uno se dirige a cualquier 

lugar, debemos estar pendientes de las seña-
les de tránsito sino de muchos vehículos 
que en ese estado parecen bólidos. Sus con-
ductores creen que están en autódromos de 
la Fórmula 1. 

Y para completar, ahora sabemos que 
muchos de ellos hacen eso, seguros de que 
no serán castigados. El truco es falsificar 
las tablillas, para que las cámaras de segu-

ridad no los delate. Además, de esa forma 
evita el pago de tolls... 

Son unos sinvergüenzas los que actúan 
de tal forma. Aunque la policía detuvo a 
varios, todavía tienen mucho trabajo por 
hacer. En las calles se está perdiendo la con-
ciencia por la seguridad. Se han 
incrementado las muerte, por un fenómeno, 
hay que aceptarlo, llegó con los inmigrantes. 
Atentamene, 

Uriel Togu

CARTAS DE LOS LECTORES

Agencia Europa Press
Servicios Especiales de:

EL COMERCIO

Más que Assange 
 
Extraditar a Estados Unidos al editor de Wikileaks sería un modo de amedrentar a los 

medios de comunicación y a sus fuentes. Por ahora la decisión de hacerlo ha sido pospuesta. 
 
Un tribunal del Reino Unido podría decidir si Julian Assange, editor de Wikileaks acusado de 

revelar en 2010 y 2011 información secreta del Gobierno estadounidense, tiene derecho a recurrir 
su extradición a Estados Unidos, autorizada en 2022 por el Tribunal Supremo británico y confirmada 
por el Ejecutivo. Negar ese derecho al célebre hacker australiano  —cuyas revelaciones mostraron 
a la opinión pública mundial hechos y estrategias que Washington intentó ocultar durante años— 
no solo puede significar una condena a 175 años de cárcel para una persona cuyo supuesto delito 
fue publicar documentación que un Gobierno escondía deliberadamente a su sociedad, sino también 
un duro golpe para el periodismo de investigación y, en suma, para la libertad de prensa en todo el 
mundo. 

La actuación de Assange fue vital para difundir informaciones amparadas en un uso falaz del 
concepto de secreto de Estado. Entre ellas, pruebas documentales de actuaciones ilegales del 
ejército estadounidense contra civiles en las guerras de Afganistán e Irak o presiones a los gobiernos 
de países soberanos a lo largo de varias décadas. 

La de Wikileaks fue una labor de difusión en la que colaboraron medios de todo el mundo 
aportando cientos de profesionales que verificaron la autenticidad de la documentación y, en 
sintonía con los códigos deontológicos periodísticos, pusieron en práctica los protocolos necesarios 
para garantizar que la publicación de dichas informaciones no pusiera en peligro la vida de ninguna 
persona. Así sucedió, por ejemplo, con la publicación a partir de 2010 de más de 250.000 documentos 
del Departamento de Estado en la que participaron El País, The New York Times, The Guardian, 
Le Monde y Der Spiegel. 

El hostigamiento sufrido por Julian Assange desde prácticamente esa misma fecha —lo que le 
obligó a pedir asilo durante siete años al Gobierno de Ecuador en su embajada en Londres, donde 
además, como reveló El País, fue espiado 24 horas al día por una empresa española— va más allá 
de la persecución por parte de Washington de un presunto delito de revelación de secretos, sino 
que constituye un inequívoco modo de amedrentar a los medios de comunicación y a sus fuentes. 

Ciertamente, la figura de Assange es controvertida. Sus problemas judiciales comenzaron con 
una huida de la justicia sueca tras ser acusado de violación y abusos sexuales, cargos de los que 
siempre se declaró inocente y víctima de un montaje para extraditarlo a EE UU. También fue 
acusado de formar parte de la estrategia de Vladímir Putin para desestabilizar a Occidente. 
Finalmente, la relación con los medios que difundieron las informaciones de Wikileaks ha sido en 
ocasiones turbulenta. Pero nada de esto puede ocultar su decisivo papel como actor necesario para 
que los derechos de los ciudadanos, especialmente los estadounidenses, se vieran respetados cuando 
su Gobierno actuaba en dirección contraria. 

En Londres se decide hoy mucho más que la extradición de un ciudadano particular acusado de 
un delito. Lo que está en juego es, en un tiempo de montajes, bulos y realidades alternativas como 
el que vivimos, una forma rigurosa e independiente de hacer periodismo. Y con ella, dos puntales 
de la democracia: la libertad de prensa y el derecho a la información. 

 
NR: Este editorial de El País, lo ha compartido Ecuador News, debido a lo que representa 

para Ecuador la figura de Julian Assange. Por ahora el tribunal del Reino Unido ha aplazado el 
dictamen, de acuerdo a lo informado en las últimas horas. En consecuencia la suerte del periodista 
sigue en el limbo.
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Nueva York - El comisionado 
del Departamento de Transporte 
de la Ciudad de Nueva York (NYC 
DOT), Ydanis Rodríguez, anunció 
hoy que la agencia comenzará una 
campaña de notificación antes de 
los cierres esperados para trabajos 
de reparación y reemplazo nece-
sarios a mediados de abril en la 
autopista Brooklyn-Queens en Bro-
oklyn, incluyendo cierres totales 
entre la rampa de entrada de Atlan-
tic Avenue y la rampa de salida 
del Puente de Manhattan en direc-
ción a Queens. El NYC DOT 
espera implementar los cierres a 
partir del sábado 13 de abril a las 
2 a.m. hasta el lunes 15 de abril a 
las 4 a.m. El NYC DOT también 
llevará a cabo una campaña de 
notificación pública dirigida a los 
vecindarios y comunidades locales 
antes de los cierres y desvíos. Las 
reparaciones, que se basan en tra-
bajos de reparación exitosos 
realizados en octubre de 2023, se 
centran en la adición de nuevas 
barras de concreto y acero de 
refuerzo en los tramos del BQE 
cerca de Clark Street y Grace Court 
como parte del trabajo a corto plazo 
fundamental para continuar la vida 
útil de la estructura. A estas repa-
raciones de fin de semana les 
seguirá una ronda final similar de 
reparaciones que se espera se rea-
lice del 1 al 3 de junio. 

"Tal como lo hicimos con éxito 
el otoño pasado, continuamos rea-
lizando reparaciones críticas al 
BQE para preservar su vida útil y 
al mismo tiempo tratamos de mini-
mizar el impacto en la comunidad 
local", dijo el comisionado del 
DOT, Ydanis Rodríguez. "Y esta 
vez nuevamente mantendremos al 
público estrechamente informado 
sobre nuestro progreso mientras 
planificamos con anticipación este 
trabajo". 

 
Detalles de cierres y desvíos 

del BQE del 13 al 15 de abril 
El BQE con destino a Queens 

estará completamente cerrado 
desde Atlantic Avenue hasta Sands 
Street desde el sábado 13 de abril 
a las 2 a.m. hasta el lunes 15 de 
abril a las 4 a.m. 

Se recomienda encarecidamen-
te a los viajeros que eviten el BQE 
durante los cierres programados. 

• Espere tiempos de viaje pro-
longados. 

• Los desvíos estarán fuerte-
mente señalizados. Se colocarán 
letreros de mensajes variables 

(VMS) en Staten Island, Brooklyn, 
Queens y Manhattan para informar 
a los viajeros sobre cierres y des-
víos y fomentar modos de tránsito 
alternativos. 

• Se colocarán agentes de con-
trol de tránsito (TEA) y 
administradores de peatones en las 
intersecciones clave. 

 
Restricciones de viaje adicio-

nales 
• Está prohibido girar a la 

izquierda en Atlantic Avenue en 
dirección este hacia Hicks Street 
(excepto para autobuses) 

• Está prohibido girar a la 
izquierda en Atlantic Avenue en 
dirección este hacia Clinton Street 
(excepto para autobuses) 

 
Cierres de rampas asociados 

a obras del 13 al 15 de abril 
 
Hacia Queens 
-  Rampa de entrada de 3rd Ave 

@ 65th Street 
-  Rampa de entrada de 6th Ave 

@ 65th Street 
-  Rampa de entrada a Prospect 

Expressway 
-  Rampa de entrada a Hamilton 

Avenue 
-  Rampa de entrada a Atlantic 

Avenue 
-  Rampa de salida de Cadman 

Plaza 

-  Rampa de salida del puente 
de Brooklyn 

-  Rampa de salida del puente 
de Manhattan 

Desvío de Atlantic Avenue 
con destino a Queens 

•  Todos los vehículos con des-
tino a Queens deben salir en 
Atlantic Avenue. 

•  A la izquierda en Boerum 
Place 

•  Gire a la derecha en Tillary 
Street y tome la rampa hacia BQE. 

Desvío de la rampa de entrada 
a la Tercera Avenida con destino a 
Queens 

• Salga de Gowanus Express-
way en la salida 21 hacia Third 
Avenue (Brooklyn) 

• Siga por la Tercera Avenida 
• Haga una izquierda en Flat-

bush Avenue 
• Gire a la derecha en Tillary 

Street y tome la rampa hacia BQE. 
Desvío de la rampa de entra-

da de la autopista Prospect con 
destino a Queens 

• Viaje por Prospect Express-
way hacia Gowanus Expressway 

• Salga de Gowanus Express-
way en Hamilton Avenue. 

• Gire a la derecha en Hicks 
Street. 

• Gire a la derecha en Atlantic 
Avenue. 

• Gire a la izquierda en Boerum 
Place. 

• Gire a la derecha en Tillary 
Street y tome la rampa hacia BQE. 

Desvío de Linden Boulevard 
con destino a Queens 

• Salga de Gowanus Express-
way en Prospect Expressway. 

• Salga en la Décima Avenida 
• Gire a la derecha en la Déci-

ma Avenida. 
• Gire a la izquierda en McDo-

nald Avenue. 
• Gire a la izquierda en Caton 

Avenue 
• Continúe por Linden Boule-

vard. 
• Rutas de desvío a Conduit 

Avenue con conexiones a Nassau 
Expressway, Van Wyck Express-
way y Long Island Expressway a 
través de Van Wyck Expressway. 

 
DOT AUTORIZÓ EL USO 

DE BICICLETAS DE CARGA 
ELÉCTRICAS E-CARGO 
BIKES 

– El comisionado del Depar-
tamento de Transporte de la Ciudad 
de Nueva York (NYC DOT), Yda-
nis Rodríguez, anunció hoy que la 
agencia autorizó el uso de bicicle-
tas de carga eléctricas (e-cargo 
bikes) en las calles de la ciudad y 
estableció estándares de seguridad 
claves. Las nuevas reglas anuncia-
das hoy están diseñadas para hacer 
que las entregas sean más seguras 
y sustentables al reducir la cantidad 

de grandes camiones de reparto en
las calles de la ciudad de Nueva
York. Los grandes camiones de
reparto pueden presentar riesgos
de seguridad para peatones, ciclis-
tas y otros usuarios de la vía; son
menos respetuosos con el medio
ambiente, y a menudo se estacio-
nan en doble fila en vías muy
transitadas o en aceras. 

"Lograr un transporte de futuro
más seguro y ecológico incluye
reducir la cantidad de camiones
grandes y altamente contaminantes
en nuestras calles", dijo el comi-
sionado del NYC DOT, Ydanis
Rodríguez. "Autorizar estas nuevas
opciones de entrega protegerá
mejor nuestro medio ambiente y
a todos los usuarios de la carrete-
ra". 

Las reglas finalizadas aumen-
tan las opciones de bajas o nulas
emisiones para las entregas de
carga, incluidos paquetes y comes-
tibles, al permitir el uso de
bicicletas de carga eléctricas con
pedaleo asistido que pueden tener
hasta 48 pulgadas de ancho y hasta
cuatro ruedas. NYC DOT propor-
cionará a los operadores de e-cargo 
bike capacitación en seguridad y
materiales educativos sobre su uso
y la carga de baterías. 

Desde el lanzamiento del pro-
grama piloto de bicicletas de carga
comerciales por parte del NYC
DOT en 2019, las entregas de bici-
cletas de carga han aumentado
significativamente en la ciudad de
Nueva York. En 2022, las bicicletas
de carga realizaron más de 130.000
viajes y entregaron más de cinco
millones de paquetes. Esto demues-
tra su eficacia para realizar entregas
y resultó en la reducción de más
de 650.000 toneladas métricas de
emisiones de CO2, el equivalente
a las emisiones generadas por
1.600 millones de millas recorridas
por un vehículo de pasajeros pro-
medio propulsado por gasolina. 

NYC DOT anuncia campaña de notificación antes de los cierres del BQE  
del 13 al 15 de abril debido a trabajos necesarios de reparación de cubiertas

COMUNITARIAS
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Servicios Asociados a Ecuador News 

 

A través de un comunicado emitido 
este sábado, el Ejecutivo detalló 
que no se han retirado los subsidios, 

sino que se trata de una actualización de 
precios por el alza del IVA, donde los deri-
vados de hidrocarburos registrarán una 
elevación de precios que van desde los cinco 
hasta los 6,5 centavos dólar. 

En este sentido, la Secretaría de Comu-
nicación de la Presidencia precisó que la 
bombona de gas de 15 kilos aumentará cinco 
centavos en el depósito, el galón de gasolina 
extra subirá en 6,5 centavos y el galón de 
diésel 4,7 centavos dólar. 

De esa forma, desde el lunes el valor 
del gas será de 1,65 dólar, la gasolina extra 
costará 2,47 dólares y 1,80 dólar el diésel. 

Este fin de semana, los comerciantes en 
esta nación sudamericana aprovechan para 
vender sus productos antes del aumento del 
IVA. Un reporte del canal Ecuavisa mostró 
que en ciudades como Quito y Guayaquil 
hay gran afluencia a los locales de electro-
domésticos. 

Allí los consumidores intentan adquirir 
los productos con el 12 por ciento del IVA 
antes de que este 1 de abril, ese valor aumen-
te al 15 por ciento. Este feriado de Semana 
Santa será el último con el IVA reducido y 
los vendedores proponen ofertas para atraer 

a los clientes. 
En una entrevista ofrecida recientemente 

al canal de televisión RTS, el presidente 
Noboa justificó el aumento del IVA como 
una iniciativa para recaudar los recursos 
suficientes para afrontar los operativos mili-
tares y policiales en el marco del conflicto 
armado interno. 

El gobernante minimizó el impacto de 

la subida del gravamen al considerar que 
alimentos de la canasta básica, medicinas, 
educación y transporte público no resultarán 
afectados. 

Para el economista Marcos Flores, con 
el aumento del IVA en Ecuador los pobres 
y personas con menores ingresos serán los 
mayores perjudicados, pues los precios de 
los bienes y servicios se incrementan incluso 

antes de empezar a cobrar el nuevo porcen-
taje de incremento como resultado de un
proceso especulativo. 

Mientras tanto, pese a la militarización
en las calles ecuatorianas y con impuestos 
para financiar la llamada guerra interna con-
tra el crimen organizado, el terror persiste
aquí, con secuestros, extorsiones, amenazas
de bombas y asesinatos. 

NOTICIA DE LA SEMANA

DE PELÍCULA

BENDITO NENE

CORTINA DE HUMO DIÁLOGO O MONÓLOGO

MALCRIADITOREUERDOS

La medida de aumento entró en vigor el lunes 1 de abril como parte de la subida del Impuesto al Valor Agregado (IVA) del 12 al 15 por ciento.

Se decreta alza de precios de combustibles y gas en Ecuador

NOTICIA GRÁFICA
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Rosalía Arteaga Serrano 
Ex Presidenta Constitucional de la República del Ecuador   

 

Las tecnologías y los avances en la 
ciencia son responsables también de 
modificaciones en el lenguaje. Así, 

cuando se crean nuevos aparatos, o se des-
cubren nuevas realidades, se hacen 
necesarias también nuevas palabras para 

designar esas realidades, para darles un nombre, que al 
comienzo puede parecer raro o estrafalario, luego nos fami-
liarizamos con esos nuevos nombres y hasta se transforman 
en lugares comunes. 

Por ello, no debe sorprendernos la aparición de nuevas 

palabras, así como también de conceptos que tienen que ver 
con ese relacionamiento que aparece mediado por aparatos 
tecnológicos como los celulares, que tienen ya una serie de 
palabras que se divulgan y diseminan con innegable rapi-
dez. 

Así, ciertos “emojis” se vuelven populares de manera 
inmediata, esas pequeñas imágenes o íconos que nos sirven 
para expresar emociones, ideas, estados de ánimo, algunos 
tienen alcance mundial y otros pueden reducirse a zonas 
más pequeñas. 

El envío de mensajes de WhatsApp se ha vuelto parte 
de nuestra cotidianidad, son elementales formas de comu-
nicación que sirven a nuestro trabajo pero que también 
ayudan a mantener e intercambiar con las amistades, con 

los nuevos conocidos, con el mundo en general. Así se esta-
blece que cuando se envía un mensaje, se espera una respuesta 
inmediata, que, si no llega, puede causar zozobra, incomo-
didad y hasta ciertas dosis de estrés. 

Es universalmente conocido que cuando se producen 
dos vistos en azul, la persona a la que se le envió el mensaje 
ha visto el mensaje, si transcurre mucho tiempo y no hay 
una reacción al respecto, se piensa y acuña que “se dejó en 
visto” a esa persona, con la consiguiente inconformidad e 
incomodidad por parte de quien espera una respuesta y 
siente que el destinatario del mensaje le ignora. Me dejó en 
visto, equivale a mi ignora, no quiere responder, por lo que 
a quien envió los mensajes sin respuesta, le queda la posi-
bilidad de insistir y de desistir. 

ME DEJASTE EN VISTO

 Rodolfo Bueno 
Corresponsal de Ecuador News en Quito 

 

La actual civilización es fruto de los 
últimos tres siglos y se caracteriza 
por el elevado consumo de recursos 

naturales, que hace factible habitar el planeta 
en toda su extensión: los polos, los desiertos, 
bajo el agua e incluso el cosmos. Antigua-

mente, y a lo largo de milenios no fue así, el hombre formaba 
parte de la naturaleza, o sea, se levantaba con el Sol, se acos-
taba con la Luna y empleaba para vivir la fuerza de los 
animales, del agua, del aire y la suya propia. En ese entonces, 
la naturaleza era limpia, los peces y los animales salvajes 
abundaban y los bosques primarios rodeaban a nuestros ante-
pasados. 

La civilización actual es autodestructiva debido a su 
accionar depredador. Para que se mantenga y se progrese 
necesita de recursos naturales, que los grandes monopolios 
se apropian sin límite, lo que es suicida y conduce al colapso 
global, pues se explota ilimitadamente al planeta por encima 
de su capacidad de reposición, por lo que se debe adoptar 
otro modelo si se quiere evitar que la actual civilización 
colapse. 

La ciencia se ha desarrollado sobre la base de adquirir 
conocimiento para mejorar las condiciones de vida del 
hombre, pero se debe repensar todo debido al fracaso del 
actual modo de producción: Maximizar las ganancias en el 
mínimo tiempo posible, sin considerar los intereses de las 
demás culturas y especies y, menos todavía, los de las gene-
raciones venideras. El problema de cómo resolver este 
problema es crucial para toda la sociedad y la solución es 
encontrar una fuente de energía inagotable, limpia, segura y 
sin efectos negativos, que cubra las necesidades de la huma-
nidad sin destruir el medio ambiente; algo semejante a la 
energía que nos brinda el Sol de manera permanente e inago-
table. 

El átomo está compuesto de un núcleo de protones, de 
carga eléctrica positiva, y neutrones, que carecen de carga 
eléctrica. Fuerza nuclear fuerte es aquella que en el núcleo 
mantiene unidos a protones y neutrones. Alrededor del núcleo 
orbitan los electrones, de carga negativa. 

La fusión nuclear es un proceso en el que los núcleos de 
dos átomos livianos se unen para formar un átomo de núcleo 
más pesado; en cada fusión nuclear se liberan grandes can-
tidades de energía, llamada termonuclear. Con el fin de 
conseguir la fusión nuclear de dos átomos hay que superar 
la fuerza nuclear fuerte, o sea, la fuerza de repulsión mutua 
que ejercen los protones de dos núcleos. Sólo si ambos 
núcleos se acercan lo suficiente, pueden superar esta repulsión 
y liberar la energía de la fuerza nuclear fuerte, que mantenía 
unido al núcleo. 

Esto se logra si los núcleos chocan a gran velocidad y la 
temperatura del reactor se eleva entre los 100 y 150 millones 
de grados, mayor a la del núcleo solar y superior a la que 
puede resistir cualquier material conocido. A esas tempera-

turas, los átomos se mueven a una velocidad tal que provocan 
la separación de núcleos y electrones, que ahora circulan 
libremente por ya no estar unidos por la fuerza eléctrica que 
los unía. La materia en este estado se llama plasma, tiene la 
apariencia de un gas líquido, es poco densa y no tiene forma 
ni volumen estables. Si se calienta un gas a altas temperaturas, 
se puede obtener plasma. Para conservar estas altas tempe-
raturas, se debe evitar que el plasma roce con las paredes 
del reactor, lo que causaría pérdida de temperatura. El plasma 
puede ser controlado si se manipula un campo magnético. 

En la actualidad, la energía nuclear se obtiene en las cen-
trales nucleares mediante procesos de fisión -método contrario 
a la fusión-, en el que un núcleo pesado se divide para 
producir otros más ligeros. La fisión requiere de uranio, pro-
duce desechos radiactivos y, además, a diferencia de la fusión, 
genera una reacción en cadena que puede provocar una explo-
sión nuclear. En cambio, si a un reactor de fusión no se le 
suministra energía, cesa la reacción. Esto implica que la 
energía de fusión es mucho más segura y sana que la de 
fisión. 

Los físicos Ígor Tam y Andréi Sájarov, sobre la base de 
las ideas de Oleg Lavrentiev, idearon en los años 1950 el 
reactor Tokamak, acrónimo ruso de “cámara toroidal con 
bobinas magnéticas”, que evita que las partículas del plasma 
choquen contra las paredes del reactor termonuclear. En el 
Instituto de Energía Atómica Kurchátov, de la Academia de 
Ciencias de la URSS, se fabricaron en 1956 los primeros 
sistemas de fusión Tokamak. El primer reactor termonuclear 
Tokamak para la fusión de partículas de plasma consistía en 
una cámara con la forma de un cilindro anular toroidal, seme-
jante a una rosquilla, en su interior había hidrógeno y un 
dispositivo eléctrico que por fuertes descargas ioniza el gas 
hasta llevarlo al estado plasmático. 

Con la finalidad de que no tocase las paredes del Tokamak, 
el plasma era guiado desde el exterior por un campo magnético 
helicoidal, generado por potentes electroimanes, en el que 
el plasma seguía las líneas magnéticas como si fuera condu-
cido en un carril. 

Poco después de la victoria soviética en la Batalla de 
Stalingrado, el 11 de febrero de 1943 fue fundado el Instituto 
Kurchátov para la Energía Atómica; el desarrollo de las 
armas nucleares fue su propósito inicial. Tres años después, 
en las afueras de Moscú, un equipo dirigido por el físico 
Ígor Kurchátov logró la primera reacción nuclear en cadena 
fuera de EEUU. Hasta el año 1955, el instituto Kurchátov 
era conocido como Laboratorio Número 2 de la Academia 
de Ciencias de la Unión Soviética. 

La mayoría de los reactores nucleares soviéticos fueron 
diseñados en este instituto y, desde 1955, es el centro para 
importantes trabajos científicos experimentales en los campos 
de la fusión nuclear y la física del plasma. En noviembre de 
1991, el instituto Kurchátov se transformó en un Centro 
Científico del Estado y quedó subordinado al gobierno ruso. 
En febrero de 2005, Mijail Kovalchuk fue nombrado director 
del instituto y desde el 2015 es su presidente. A partir de 
febrero del 2007, el Instituto Kurchátov coordina en Rusia 

los trabajos en el campo de la nanotecnología. 
“Este instituto nació con un objetivo estratégico que era 

necesario alcanzar para la supervivencia del país”, afirma 
Mijail Kovalchuk. Este hito se alcanzó en agosto de 1949, 
cuando la Unión Soviética detona su primera bomba atómica. 
Al lado del reactor, con el que comenzó la historia nuclear 
soviética, Kovalchuk explica los avances científicos impul-
sados por el temor de ser aniquilados: “En 1954 se comenzó 
a emplear la energía nuclear para producir electricidad, luego 
llegaron los submarinos nucleares y todo tipo de proyectos 
de investigación básica. Ahora somos los líderes en rompe-
hielos atómicos”. 

El 18 de mayo del 2021 comenzó a funcionar en Rusia 
el reactor de plasma Tokamak Т-15MD, que no tiene análogos 
en el mundo y proveerá al planeta con energía limpia, prác-
ticamente inagotable. Es el primer reactor termonuclear de 
este tipo construido en Rusia en los últimos 20 años. Durante 
la ceremonia de inauguración, que contó con la participación 
de Mijail Mishustin, primer ministro ruso, Mijail Kovalchuk 
explicó que “los estudios del plasma permitirán crear motores 
de plasma para la exploración de la Luna, Marte y otros pla-
netas y que este negocio ofrece hoy otras tecnologías de 
plasma: procesar materiales y crear nuevos materiales”. 

Según Mijail Kovalchuk, el Tokamak Т-15MD está dise-
ñado para “utilizar la fusión nuclear como fuente de energía 
ilimitada y su singularidad radica en su combinación de alta 
potencia y dimensiones compactas. Lo que ha sido posible 
gracias a varias tecnologías desarrolladas por el Centro de 
Investigación del Instituto Kurchátov”. 

El Tokamak Т-15MD forma parte del gigantesco Reactor 
Experimental Internacional Tokamak, ITER. El 24 de mayo 
del 2006, los siete socios de este proyecto, Rusia, UE, EEUU, 
China, Japón, Corea del Sur e India, firmaron en Bruselas el 
acuerdo internacional para el megaproyecto de reactor de 
fusión internacional, que usa el diseño Tokamak y que se 
construirá en Cadarache, en el sureste de Francia. 

El reactor de plasma del ITER, que pesa 23.000 toneladas 
y será albergado en un edificio de 60 metros de altura, es la 
máquina de mayor complejidad ideada por el hombre, además 
de ser una tarea muy complicada y costosa, porque es difícil 
lograr que los reactores de fusión produzcan más potencia 
térmica que la que consumen. Sin embargo, el proyecto ITER 
demostrará que el Tokamak de fusión es viable científica y 
técnicamente, porque su producción térmica se estima en 
500 megavatios de electricidad y su consumo, en unos 300. 
Se estima que para el 2040 el proyecto de investigación 
ITER estará terminado por completo y experimentalmente 
probará la factibilidad de crear centrales de fusión industrial 
en cualquier lugar del mundo. 

Entre tanta mala noticia, que ahora como nunca abunda, 
es reconfortante la de la creación del Tokamak Т-15MDl, 
que hace realidad el proyecto ITER, lo que demuestra que 
en política es mejor la colaboración que la confrontación. 
Ojalá que EEUU, China, Rusia y el resto de países del mundo 
eliminen los conflictos y se unan para salvar a la humani-
dad. 

EL HOMBRE SE LIBERA DE SU DESTINO FATAL
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El Plan Fénix, creado mediante decretos 
ejecutivos números 110 y 111, hasta 
la presente fecha no ha demostrado 

sus músculos de poder que dijeron tenía. 
Hay que mirarlo con lupa, no aparece por 
ningún lado. No se sabe quien o quienes son 

los responsables de su manejo. 
Fue creado para dar certeros golpes al crimen organizado, 

terrorismo y al mismo tiempo robustecer la seguridad ciudadana 
de manera conjunta entre policías y militares. Hasta hoy sólo 
se conoce ciertos “golpecitos” o mejor “palmaditas” a los 
terroristas; no hay un sólo “pez gordo” tras las rejas, no cono-
cemos una cifra cierta sobre los detenidos en esta declaratoria 
de guerra, ¿dónde están “hospedados” si lo existieran y cuál 
es el destino de quienes son detenidos y no pertenecen a las 
organizaciones del crimen organizado? 

Con que equipo de élite trabaja el Plan Fénix y cuál es el 
presupuesto que tienen, se hizo todo al apuro, como ya es 
costumbre en nuestro país, pues los resultados no interesan, 
pero si el aplauso, aunque no hagan nada.  

El fin de semana se repitió la historia; los reos de la “peni” 
del litoral hicieron de las suyas en las barbas de los militares, 
incendiaron, alarmaron e hirieron a algunos internos. Usaron 
a diestra y siniestra facebook, instagram, vídeos, servicios de 
Internet sin límites etc., sin que absolutamente nadie de una 
explicación. Recrudeció la ola de crímenes; las autoridades, 
incluido el Presidente de la República Daniel Noboa, parece 
que pusieron en sus oficinas el letrero, “en boca cerrada no 
entra mosco” y mantienen el silencio, pero no saben que “el 
que calla otorga”. 

De igual manera el Presidente de la CONAIE, Leónidas 
Iza, tachó al Presidente de la República  de “ignorante, estúpido 

y miserable”, mientras en tono delicado, con pinzas, Noboa 
desgrana  las organizaciones campesinas para debilitar a su 
líder. 

A esta delicada situación se suman los casos Metástasis y 
Purgas, que cada día abonan nuevos episodios de corrupción 
y que involucran a ex/gobernantes y sus colaboradores.  

El gobierno y la asamblea, no se ha pronunciado sobre el 
inicio de una purga masiva de jueces que estén implicados en 
corrupción.  

Tampoco sobre la creación de juzgados especializados, 
reformas al Código Penal, creación la figura de “juez sin 
rostro”. El sistema judicial no ha cambiado su forma de trabajo, 
no ha reformado sus leyes y códigos para que los jueces tengan 
mejores posibilidades de trabajar. 

Toda la estrategia de seguridad del gobierno no es color 
de rosa: la captura arbitraria o sin motivo ha sido la principal 
queja recibida por organismos de derechos humanos que cues-
tionan que el régimen de excepción ha violentado los derechos 
de menores e inocentes. Seguramente necesitamos una mejor 
solución para la seguridad que el régimen de excepción. Una 
que no encarcele a inocentes como margen de error y que 
atienda a las víctimas de los criminales. 

La necesidad de formular nuevos paradigmas de seguridad 
que permitan sustentar estrategias de recuperación de la paz, 
prevención del delito, impartición de justicia, restablecimiento 
del Estado de derecho y reinserción de infractores es imperativo, 
para alinear la estrategia nacional de seguridad pública. 

Hay que imponer orden en el gobierno, crear una Guardia 
Nacional. La autoridad que pretenda imponer la Ley por 
medios ilegales pierde rápidamente el respeto y la credibilidad. 
Cada atropello no sancionado y reparado fomenta la repetición 
y la expansión de la arbitrariedad, el abuso de autoridad y el 
rencor hacia las instituciones.   

Se debe regenerar la ética en la sociedad. La crisis de 
valores y de convivencia que constituye uno de los componentes 

del estallido de violencia y criminalidad y se origina en buena 
medida, en el resentimiento social a causa de la pobreza, la 
marginación, la negación regular de derechos básicos y la 
falta de horizontes de realización. 

Ante la imposibilidad de derrotar las diversas expresiones 
delictivas por medios policiales y militares, resulta imperativo 
hacer un alto para considerar adoptar modelos con una justicia 
de transición, que garanticen los derechos de las víctimas. 

La creación de la Guardia Nacional, a través de reformas 
a la constitución de la República, como instrumento primordial 
del ejecutivo en la prevención del delito, preservación de la 
seguridad pública, el combate a la delincuencia organizada, 
terrorismo y narcotráfico en todo el país. 

Sería una institución de carácter policial, lo que implica 
que realizará tareas de prevención e investigación de los delitos 
y tendrá un enfoque de proximidad con la ciudadanía y comu-
nicación con la comunidad y estaría formado por la Policía, 
fuerza naval, aérea y militares.  

El objetivo, es identificar si el nuevo gobierno está pro-
poniendo cambios de fondo respecto a las estrategias anteriores, 
o bien, si se mantienen o profundizan algunas de las dinámicas 
históricas frente a los retos de inseguridad del país, lo que 
incluye la re/definición de la estrategia contra la delincuencia 
organizada y una re/estructuración del sector de seguridad. 

Vaticinar su éxito o fracaso sería estéril. Lo cierto que se 
edificaría sobre las ruinas del fracaso de las estrategias empren-
didas a lo largo de los últimos 45 años. El objetivo es conocer 
si estamos o no frente a la ruptura de paradigmas o si será 
más de lo mismo, lo cual podrá darnos claves sobre su futura 
eficacia. 

Por el momento no hay el Plan Fénix, lo que existe es 
una tomadura de pelo al pueblo ecuatoriano, tampoco hay un 
Plan de Seguridad Nacional, lo que vemos es un proyecto 
ambicioso de amnistías para los corruptos y el aumento del 
IVA al 15%.  

PLAN FENIX O PLAN DE SEGURIDAD NACIONAL NO FUNCIONA O NO EXISTE

Dr. José Castillo Celi   
Psicólogo y médico naturista, Guayaquil 

 

Exponer respecto a Loja siempre será 
un privilegio. Sus valles, bosques, 
ríos, bellos paisajes, sanas costum-

bres, dialecto y gastronomía han despertado 
siempre el interés por conocerla a nivel 
nacional e internacional, especialmente a 

la capital, por su transformación en una ciudad llena de 
belleza y pulcritud, gracias a José Bolívar Castillo Vivanco, 
en sus cuatros periodos como alcalde de Loja. La provincia 
de Loja, capital Loja, tiene 12 cantones, 18 parroquias 

urbanas y 61 rurales. Loja es conocida históricamente por 
su cultura, varias personalidades de esta ciudad han enaltecido 
a la patria con su talento en la política, letras, música, escul-
tura, pintura y arte en general. 

Loja se enorgullece de contar con diversos lugares para 
conocer su historia y su cultura. Cuenta con galerías de arte 
y museos como el de Arqueología y Lojanidad, de cultura 
lojana, de la música y la puerta de la ciudad. Además, tiene 
sus encantos y patrimonios naturales, como el parque nacional 
Podocarpus, los valles de Catamayo, Malacatos y Vilcabamba. 
Por otro lado, por su localización geográfica cuenta con 
varias especies de animales, entre ellas alberga más de 560 
variedades de aves. Quienes visitaron Loja y disfrutaron de 

sus encantos la recordarán siempre... 
Y dentro de su flora predominan el guayacán, ceibo, 

algarrobo, faique, cactus, palo santo, entre otros. Debido a 
su riqueza natural florística, le mereció a la provincia de 
Loja el nombre de Jardín Botánico del Ecuador, con una 
lista de las plantas con beneficios para la salud extensa. 

Mientras que su gastronomía cuenta con los platos típicos, 
como el repe, las arvejas con guineo, cecina de cerdo, cuy 
asado, gallina cuyada, tamales, etc. 

Quienes visitaron Loja y disfrutaron de sus encantos la 
recordarán siempre por sus bellezas naturales, por la calidez 
de su gente, su apetecida comida y por la paz y tranquilidad 
que existe.  

LOJA Y SUS MÁGICOS ENCANTOS

Nicolás Castro  
Columnista invitado   

 

En aproximadamente un mes, los 
ecuatorianos volveremos a las urnas 
para responder a las 11 preguntas de 

referéndum y consulta popular planteadas 
por el Presidente de la República. Estos son 
los terceros comicios en menos de 18 meses, 

en un contexto marcado por la inestabilidad política y una 
profunda crisis de seguridad. Dado que gran parte de los 
temas planteados ya fueron rechazados por la ciudadanía el 
año anterior (muchas de las preguntas son las mismas), 
resulta pertinente analizar las características del entorno 
social y algunos principios de comunicación política para 
comprender qué ha cambiado y por qué ahora la situación 

proyecta resultados distintos. 
1. El poder del storytelling: Desde la toma de TC 

Televisión a principios de 2024, la narrativa del Gobierno 
sobre la necesidad de combatir la delincuencia, unir esfuerzos 
y luchar contra la influencia del narcotráfico, ha logrado 
posicionarse en el imaginario de la ciudadanía. Actualmente, 
la percepción sobre seguridad es diferente, existe aceptación 
del discurso oficial e incluso ha mejorado el estado de ánimo 
de la población. La fórmula desde la comunicación política 
es simple: discurso emocional + creación de un enemigo + 
encuadres positivos propiciados desde los medios tradicio-
nales. 

2. Aprovechar la percepción de optimismo: Al contar 
con un relato sólido que justifica y da sentido al aumento 
del IVA, e incluso podría facilitar la subida progresiva del 
precio de los combustibles (“la guerra debe financiarse”, 

dicen), el Gobierno aprovecha la situación para asociar ideas 
que también buscarían promover el bienestar del país: modi-
ficar el código del trabajo, reconocer el arbitraje internacional 
y establecer judicaturas especializadas. 

3. El voto depende de la popularidad del presidente: 
Muchos analistas se han preguntado por qué la ciudadanía 
se opuso a la extradición de ecuatorianos al exterior. La res-
puesta no requiere tanta explicación: más allá de las 
implicaciones constitucionales o las repercusiones a futuro 
que podrían tener las reformas, el proceso de decisión se 
limita a la disyuntiva apoyo/rechazo a Daniel Noboa. 

El énfasis en discursos socialmente bien recibidos como 
el populismo penal -al estilo Bukele-, una imagen fresca y 
el uso acertado de estrategias de comunicación política expli-
can por qué las posibilidades de un resultado favorable en 
la consulta popular son tan grandes. 

DE NARRATIVAS Y VOTOS EN CONSULTAS POPULARES
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Las celebraciones se 
extendieron hasta sus 
33 parroquias rurales 
que forman parte de 
la capital ecuatoriana. 

 

La Semana Santa de Quito, 
una de las más tradicionales 
y de mayor fervor de Lati-

noamérica, reunió en estos días a 
miles de visitantes, que aprove-
charon un año más para conocer 
la ciudad durante la mayor festi-
vidad religiosa de Ecuador y 
disfrutar de sus manifestaciones 
de fe, de sus expresiones culturales 
y de una gastronomía propia y típi-
ca de estas fechas, todo sobre un 
escenario monumental patrimonio 
de la humanidad. 

En total son más de cien acti-
vidades programadas en Quito 
durante la Semana Santa, pero las 
principales se concentran en su 
centro histórico, declarado en 1978 
por la Unesco como patrimonio 
cultural de la humanidad. La zona 
es custodiada desde lo alto por la 
Virgen del Panecillo, la estatua de 
aluminio más grande del mundo, 
con sus 41 metros de altura. 

Los actos grandes comenzaron 
con la procesión del Domingo de 
Ramos y posterior misa campal, 
que reunió a miles de fieles en una 
romería de palmas. Sin embargo, 
las celebraciones se extienden hasta 

sus 33 parroquias rurales que for-
man parte de la capital ecuatoriana, 
y una de las más importantes es la 
Procesión de Andas de Puéllaro, 
prevista para este martes. 

El acto más singular es el 
Arrastre de Caudas, pues Quito es 
la única capital del mundo que 
sigue realizando esta ceremonia 
que llegó en el siglo XVI proce-
dente de España y que se ha 
mantenido mientras otras catedra-
les como la de Sevilla (España) y 
la de Lima dejaron de celebrarla.  

En este ritual, también cono-
cido como la Reseña de la Santa 
Cruz, el arzobispo de Quito y sus 
canónigos realizan durante el Miér-
coles Santo una procesión dentro 
de la catedral en la que llevan en 
sus espaldas las caudas, unas pesa-
das capas negras de casi dos metros 
de largo que simbolizan los peca-
dos del mundo. 

Tras completar el ritual, los 
canónigos, que son los religiosos 
más antiguos de la iglesia quiteña, 
se postran delante del altar mayor 

para que el arzobispo agite una 
gran bandera negra con una cruz 
roja para transmitir, de forma sim-
bólica, las virtudes de Jesucristo. 

El Jueves Santo es el turno del
recorrido por las siete iglesias, una
peregrinación masiva que pasa por
los templos más icónicos y emble-

La Semana Santa de Quito (Ecuador), 
fusión de religión, cultura y gastronomía

SEMANA MAYOR
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máticos de la ciudad, como son 
Carmen Alto, El Sagrario, San 
Francisco, San Agustín, La Com-
pañía, La Catedral y La 
Concepción, y ese mismo día en 
la noche tiene lugar la Procesión 
de la Luz. Jesús del Gran Poder, 
la gran procesión.   

El acto más multitudinario 
siempre se da el Viernes Santo, 
con la procesión del Jesús del Gran 
Poder, donde miles de personas 
acostumbran a llenar las calles del 
casco antiguo de la urbe para 
acompañar su recorrido. 

Pese a que se celebra desde 
1961, esta procesión tiene toda la 
escenografía y devoción de los 
grandes recorridos de Semana 
Santa de Sevilla (España), con 
nazarenos cubiertos con capirotes, 
llamados aquí 'cucuruchos', quienes 
acompañan a la centenaria imagen 
que llegó a Quito procedente de 
España. Junto a ellos, también mar-
chan cada año las llamadas 
verónicas, un grupo de mujeres 
ataviadas con hábitos y velos mora-
dos que simbolizan a la mujer que, 
según el Evangelio, limpió el rostro 
ensangrentado y sudoroso de Jesu-
cristo durante el Vía Crucis, que 

quedó luego plasmado en la tela. 
También el Viernes Santo, 

acontece en la parroquia de La 
Merced la Procesión de los Dia-
blos, donde estos seres del infierno 
salen a bailar para festejar que Jesu-
cristo ha muerto. Sin embargo, para 
los quiteños no se termina de cele-
brar completamente Semana Santa 
si no se come la fanesca, una sopa 
tradicional de pescado que se acos-
tumbra a elaborar en estas fechas 
con doce ingredientes, entre los 
que destacan granos andinos como 
el choclo, entre otras variedades 
de maíz. 

Para enaltecer a esta sopa espe-
sa, con la que tradicionalmente se 
rompe la abstinencia y el ayuno 
de la Semana Santa, se celebró el 
jueves pasado el tercer Festival 

Gastronómico 'Fanesca Sostenible,
del Campo a la Mesa', organizado
por la Universidad UTE y Quito
Turismo, la agencia municipal de
promoción turística de la ciudad.
Allí, el alcalde de la capital ecua-
toriana, Pabel Muñoz, premió a
los mejores veinticinco elabora-
ciones de esta expresión
gastronómica de la Semana Santa
quiteña en distintas categorías
como restaurantes, huecas (locales
tradicionales), hoteles y mercados,
y con énfasis en la sostenibilidad
y trazabilidad de los productos. 
Además, los actos religiosos de la
Semana Santa de Quito estuvieron
precedidos por el Festival de Músi-
ca Sacra, que ambientó los
principales teatros e iglesias de la
ciudad, del 13 al 24 de marzo. 

SEMANA MAYOR
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Rich Calder y despachos  
combinados de Ecuador News 

 
 

Fotos impactantes tomadas 
por el personal de la oficina 
de la concejal Joann Ariola 

hace un par de semanas y propor-
cionadas a The Post, muestran a 
niños vendiendo de forma ambu-
lante algunos productos en las 
principales vías del sureste de 
Queens, sin adultos a la vista. 

En una foto, un niño de menos 
de cuatro pies de altura que no 
parece tener más de cinco años 
vende agua en una mediana que 
separa el tráfico en Woodhaven 
Boulevard, cerca de Jackie Robin-
son Parkway, en Glendale. 

Los empleados del mencionado 
funcionario público, comentaron 
que el niño, no acompañado,  
enfrentaba temperaturas ventosas 
y de alrededor de 40 grados, sin 
sombrero o chaqueta, y ocasional-

mente caminaba hacia la calle 
cuando el tráfico disminuía para 
completar las ventas. 

Otra foto tomada más tarde, 
unas millas al sur, muestra a un 
niño diferente con una sudadera 
de capucha y parado en el césped 
cerca de la entrada de Cross Bay 
Boulevard a Belt Parkway, una 
franja traicionera con una larga 
historia de muertes de peatones y 
accidentes automovilísticos. 

Rutinariamente caminaba de 
un lado a otro sosteniendo dulces 
mientras una mujer mayor, a una 
cuadra de distancia, vendía el 
mismo producto. 

“Ver a estos niños en las media-
nas, entrando y saliendo del tráfico, 
es especialmente preocupante”, 
dijo Ariola (R-Queens), cuya ofi-
cina recibe habitualmente llamadas 
de electores preocupados sobre los 
jóvenes vendedores ambulantes. 

“He escuchado a varios auto-
movilistas que expresaron su temor 
de que algún día alguien pueda 
atropellar accidentalmente a uno 
de estos niños. No queremos que 
ningún niño pierda la vida, ni que 
ningún elector tenga que vivir con 
la culpa de estar involucrado en lo 
que de otro modo sería un acci-
dente evitable”. 

Los niños pequeños, inmigrantes, venden a 
plena luz del día, botellas de agua y otros 
productos a lo largo de algunas de las carre-
teras más transitadas del condado de Queens, 
solos. E incluso, ocasionalmente, se interpo-
nen en el tráfico para ganar dinero rápido.

Las escenas de madres inmigrantes cargando a sus bebés a la espalda 
mientras venden dulces, mangos y otros productos en calles muy transi-
tadas como Woodhaven Boulevard se han vuelto comunes en Nueva York 
desde que comenzó la crisis migratoria en la primavera de 2022.

Impactantes fotografías tomadas 
esta semana por el personal de la 

oficina de la concejal Joann Ariola 
muestran a niños vendiendo 

ambulantes en las principales vías 
del sureste de Queens.

Niños inmigrantes (algunos que no parecen tener más de 5 años) venden botellas
de agua en carreteras peligrosas de Nueva York sin supervisión de un adulto 

 
 “Muchos de ellos son ecuatorianos”
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“Estos niños deberían estar en 
un salón de clases, no al costado 
de Woodhaven Boulevard vendien-
do barras de chocolate o agua”, 
agregó. 

 
MADRES  

DESESPERADAS 
Una escena que se está vol-

viendo muy familiar para los 
neoyorquinos que viven cerca de 
ciertas carreteras y autopistas muy 
transitadas de la Gran Manzana, 
como Cross Bay Boulevard y 
Woodhaven Boulevard, es la de 
madres inmigrantes tan desespe-
radas por ganar dinero, que venden 
comida y bebida desafiando el trá-
fico, a menudo con bebés atados 
a sus espaldas. 

Los niños y las madres que tra-
bajan en las franjas del suroeste 
de Queens suelen ser inmigrantes 
de Ecuador, según un miembro del 
personal de Ariola que habló con 
algunos de ellos. 

Sherry Algredo, presidenta de 
la Junta Comunitaria 9 de Queens 
y madre de dos hijos, dijo que está 
preocupada por la salud de los 
niños migrantes, diciendo que están 
absorbiendo innecesariamente las 
peligrosas emisiones de los auto-
móviles y trabajando en todo tipo 
de climas extremos mientras esqui-
van el tráfico. 

“Me doy cuenta de que la gente 

se desespera hasta el punto de que 
harías cualquier cosa para conse-
guir algo de dinero para la comida 
de tus hijos, pero poner a tus hijos 
en peligro no es la manera adecua-
da de hacerlo”, dijo Algredo, de 
55 años, de Richmond Hills. "Debe 
haber alguna otra forma de obtener 
ingresos que no sea que (los niños) 
estén en las calles haciendo esto". 

Agregó que se quejó ante la 
policía, pero los inmigrantes sim-

plemente regresan después de que 
las autoridades les dicen que se 
vayan. 

Laura Heedles, de 65 años, de 
Howard Beach, dijo que también 
le entristece ver a niños pequeños 
trabajando en las carreteras prin-
cipales, y agregó que rutinaria- 
mente llama a la oficina de Ariola 
y a la policía de Nueva York para 
quejarse “antes de que salgan las-
timados”. 

“Deberían estar en la escuela”,
dijo. 

 
SIGUEN LLEGANDO 
Casi 185.000 inmigrantes han

llegado a la Gran Manzana desde
la primavera de 2022, y la ciudad
atiende sólo a unos 65.000. 

La ciudad ya ha gastado alre-
dedor de $3.5 mil millones para
lidiar con su crisis migratoria, y el
alcalde Eric Adams proyecta que
el precio se disparará a $12 mil
millones para fines del año fiscal
2025. 

La portavoz del Ayuntamiento,
Kayla Mamelak, dijo que la admi-
nistración Adams se da cuenta de
que "la salud y la seguridad de
todas las personas, especialmente
los niños, son siempre una priori-
dad máxima", por lo que está
"doblando esfuerzos" para educar
a los inmigrantes sobre el apoyo
disponible para garantizar que "los
niños sean supervisados y segu-
ro." 

“Esto incluye asegurarse de
que los niños en edad escolar estén 
matriculados en las escuelas, que
los padres conozcan los programas
extraescolares seguros disponibles
para los niños y que, siempre que
sea posible, se realicen derivacio-
nes a guarderías (a organizaciones 
comunitarias con las que nos aso-
ciamos)”, añadió Mamelak. 

La concejal Joann Ariola ha denunciado la situación de muchos niños inmigrantes en situación vulnerable.

Los niños y las madres que 
trabajan en las franjas del 
suroeste de Queens suelen 
ser inmigrantes de Ecua-

dor, según un miembro del 
personal de Ariola que 

habló con algunos de ellos.
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Por 1800 migrantes 
para Ecuador News 

 

Según información proporcio-
nada a 1800migrantes, todo 
parece indicar que las auto-

ridades mexicanas están dispuestas 
a encubrir la verdad con tal de guar-
dar las apariencias de su maltrecha 
imagen pública e institucional.  

Esta es la línea de tiempo de los 
eventos según la información dada 
por inmigrantes liberados y  de esta 
manera, aclaran el panorama de 
forma muy específica y nos dejan 
conocer lo que pasó realmente:  

   
Miércoles 20 de marzo, 2024  
13:53 pm hora local de Nueva 

York.  
  La organización 1800migran-

tes, recibe una llamada solicitando 
ayuda para rescatar a un grupo de 
95 ecuatorianos secuestrados en 
Tapachula, México; se solicitan 
datos, los envían y también se con-
sigue coordenadas exactas de donde 
estaban los secuestrados.    

14:13 William Murillo, principal 
de 1800Migrante.com en Nueva 
York, recibe una llamada de uno de 
los secuestradores, tiene acento 
mexicano, lo amenazan, e indican 
entre varios insultos y epítetos, que 
“recibirán a sus familiares (migran-
tes) en bolsas (plásticas) si seguimos 
haciendo alboroto”  

 • La organización Inicia vali-
dación de datos, confirmación de 
identidades y otras acciones para 
asegurar veracidad de la denuncia. 

• Familiar que llamó a 
1800migrante, se desconecta y no 
vuelve a enviar ni contestar llama-

das ni mensajes por el resto del día. 
 
Jueves 21 de marzo 2024 
14:42 horas  
  Luego de recibir un informe 

positivo de la veracidad de la denun-
cia; Murillo, conversa personalmente 
con autoridades consulares de Ecua-
dor en Nueva York, informa de la 
gravedad de los hechos y envía un 
correo electrónico a la delegación 
ecuatoriana con todos los datos rele-
vantes, incluyendo, fotos, 
identidades, direcciones, coordena-
das y hasta el número de teléfono 
del secuestrador que lo amenazó, 
esta oficina consular por su parte, 
desde NY envían los datos consig-
nados hasta la delegación 
diplomática ecuatoriana en México 
y ellos lo reenvían hasta la Fiscalía 
General del Estado  

17:00 horas. Según la versión 
confirmada de un secuestrado que 
está libre y que por su seguridad 
omitimos su identidad y nacionali-
dad, nos indicó que: Llegó una 
camioneta y golpeó la puerta donde 
estaban secuestrados los migrantes, 
luego de esto empezaron los gritos, 
“llega la migra, escóndanse”, se le 
escuchó decir a una de las chicas 
mexicanas encargadas de cuidar a 
los migrantes    

Otros son guiados a la parte tra-
sera de la bodega por medio de un 
túnel que tiene el inmueble y todos 
empiezan a escapar: mujeres, hom-
bres y niños se lanzan al brazo de 
mar que está detrás y cruzan nadan-
do hasta el frente, habían personas 
que no sabían nadar y empezaban a 
ahogarse, les ayudan, y todos llegan 

hasta el frente, hay un camino de 
tierra donde no hay construcciones 
, muchos tienen cortes en los pies, 
están sangrando, varios están enfer-
mos, se quedan descansando, libres, 
pero aún estaban asustados, no sabí-
an lo que pasaba.  

17:30 horas. Una camioneta 
blanca que era conducía por una 
mujer vestida con traje militar, avista 
a los migrantes en el camino de tie-
rra, no dice nada y avanza en su 
camino    

17:40 horas. 10 minutos des-
pués, llega una segunda camioneta 
blanca, se bajan 3 hombres vestidos 
de militares, dicen ser de la guardia 
nacional, algunos están demasiado 
débiles para correr, otros se acercan, 
algunos se suben en las camionetas 
porque les ofrecieron un salvocon-
ducto si se entregaban.    

Otro grupo, la mayoría; se asus-
tó, no sabían si podían confiar en 
ellos y se lanzaron nuevamente a 
cruzar el brazo de agua y regresaron 
al otro lado, ya estaba oscureciendo 
y se escondieron entre los matorra-
les, no hubo ningún operativo, pero 
todos escaparon    

20:37 horas. Uno de los secues-
trados informa a la familia que 
vienen las autoridades, a lo lejos los 
migrantes observan el operativo, ele-
mentos de la Fiscalía, policía, 
migración y el ejército golpean puer-
tas, revisan el lugar en donde estaban 
secuestrados los migrantes, no 
encuentran a nadie, porque el lugar 
estaba vacío desde hace varias horas, 
los migrantes secuestrados ya habían 
escapado    

A varios de los migrantes les 

aconsejaron que se vayan por la 
playa y cada uno tomó su camino, 
varios de ellos ya retomaron su viaje 
hacia Estados Unidos  

  De esta línea de tiempo, se des-
prenden datos valiosos para 
esclarecer el secuestro masivo de 
migrantes en Puerto Madero, Tapa-
chula, Chiapas, México.    

• No fue un secuestro violento, 
sino sistemático, organizado y pla-
nificado 

• El lugar era utilizado por 
varios coyoteros de distintos países 
como casa de seguridad y un lugar 
para "reunir a su gente" 

• Los migrantes eran marcados 
con un sello en uno de sus brazos, 
según el coyotero al que “pertene-
cían” 

• Tomaron fotos de todos los 
secuestrados y tenían grabaciones 

en la casa todos los días  en  todos 
los  cuartos para vigilarlos y extor-
sionaban a sus familias, mientras 
los mantenían incomunicados a 
todos. 

• Algunos secuestrados, espe-
cialmente varios ecuatorianos 
llevaban más de un mes retenidos 
ilegalmente en ese lugar, los ecua-
torianos son originarios de la Costa 
y Sierra central de su país. 

• Además de los 95 ecuatorianos 
había 10 cubanos, haitianos y de 
otras nacionalidades. 

• Había entre los secuestrados; 
6 niños con grupos familiares. 

• Miembros de las fuerzas arma-
das conocían con muchas horas de 
antelación que había un gran núme-
ro de migrantes en el sector y que 
se llevaron a varios de ellos 

• Instituto de migración, tuvo en
un momento determinado bajo su
custodia a 19 ecuatorianos en la
ciudad de Tapachula, actualmente
ya los liberaron. 

• Los familiares luego del ope-
rativo empezaron a recibir videos
violentos de personas desmembra-
das, baleadas, como advertencia de
que no digan nada o sino ese iba a
ser el destino de sus familiares. 

• Llama la  atención los audios
de personas con acento venezolano
amenazando y extorsionando a las
familias, para que depositen dine-
ro. 

Actualmente varios migrantes
ya avanzan hacia la frontera norte. 

  Ante los hechos, las autoridades
mexicanas correspondientes, deben
aclarar porque realizaron un opera-
tivo de rescate si ya sabían que no
encontrarían migrantes  

  Les compete investigar cómo
o quién ayudó a filtrar la información
a los delincuentes y usar todo el
peso de la ley para evitar que esos
malos elementos contaminen los
esfuerzos de las autoridades para
luchar contra el tráfico ilegal de
migrantes.  

  ¿Qué sucedió con las investi-
gaciones al número de teléfono que
les entregaron a las autoridades
mexicanas y que podrían dar pistas
concretas sobre los secuestradores?
¿Qué pasó con las cámaras de video
vigilancia que existían en la  casa
que fue intervenida?    

Finalmente, exigimos de las
autoridades de Chiapas, expresar
disculpas públicas a la sociedad
mexicana y al gobierno de Ecuador
por engañar con acciones ineficien-
tes e informes falsos a este gobierno
amigo, con el único objetivo de des-
acreditar información veraz que
opaca aún más su desgastada imagen
institucional, la verdad es que el
estado de Chiapas en México, vive
su peor momento porque está per-
diendo terreno y control ante el
crimen organizado, las mafias, narco
coyoteros y el estado no puede dete-
nerlos.  

Este es un caso extre-
madamente delicado 
y que fue investigado 
por la entidad que 
apoya a los inmigran-
tes en la frontera y 
que firma el artículo.

La verdad del secuestro masivo de 95 migrantes en México

Algunos secuestra-
dos, especialmente 
varios ecuatorianos 
llevaban más de un 

mes retenidos ilegal-
mente en ese lugar.

INMIGRACIÓN
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Si Flaco el Búho no hubiera 
muerto cuando volaba hacia 
un edificio del Upper West 

Side en Manhattan, lo habría matado 
en poco tiempo un herpes de paloma 
y el veneno para ratas que tenía en 
su sistema por comer plagas salvajes, 
según reveló un informe de necropsia 
que se le practicó. 

Flaco había cautivado los cora-
zones y las mentes de los 
neoyorquinos, volando sobre Central 
Park y cantando desde los árboles, 
después de que vándalos lo ayudaran 
a escapar de su cautiverio en el 2023. 

Cientos de personas asistieron a 
su funeral a finales de febrero, reu-
niéndose para recordarlo en sus 
lugares favoritos, después de que 
fuera encontrado muerto en un patio 
el 23 del mismo mes. 

Un mes después, un informe de 
necropsia finalmente reveló que la 
causa de su muerte fueron "lesiones 
traumáticas" por volar hacia el edi-
ficio, pero el informe encontró 
también que tenía herpes de paloma 
y veneno para ratas en su sistema, 
que lo habrían seguramente matado 
poco tiempo después. 

El informe decía: "Estos factores 
habrían sido debilitantes y, en última 
instancia, fatales, incluso sin una 
lesión traumática, y podrían haberlo 
predispuesto a volar o caerse del edi-
ficio". 

David Barrett, un entusiasta de 
las aves que dirige una página en las 
redes sociales que documentaba los 
movimientos del búho, dijo a la agen-
cia de noticias Reuters: "Aunque estos 
resultados nos recuerdan la tragedia 
del fallecimiento de Flaco, también 
aportan comprensión y conclusión y 
al mismo tiempo nos reconforta". 

Flaco era un raro búho real euro-

asiático que vivía en el zoológico de 
Central Park hasta que se denunció 
su desaparición hace un año. 

Más tarde se reveló que unos ván-
dalos habían cortado la jaula de malla 
de acero inoxidable del Flaco y habían 
dejado libre al búho en los cielos de 
la ciudad de Nueva York. 

Contra todo pronóstico, Flaco 
sobrevivió solo, a pesar de los temores 
de que su lujosa vida en el zoológico, 
donde los trabajadores lo alimentaban 
y lo atendían, lo había preparado para 
el fracaso. Pero su inspiradora vida 
terminó trágicamente el 23 de febre-
ro. 

El búho murió después de estre-
llarse contra una torre en el  86th 
Street West al este de Columbus Ave-
nue en el Upper West Side. 

Se habían escuchado informes de 
que el animal estaba en esa área y su 
cuerpo fue encontrado a solo unas 
cuadras de distancia, lo que confirmó 
lo que los fanáticos de Flaco habían 
temido, después de escuchar la noticia 
de su ulular angustiado. 

Ahora una autopsia ha descubier-
to las causas detalladas de su muerte. 

El Zoológico de Central Park 
compartió el informe y dijo: 'Los 
patólogos veterinarios del Zoológico 
del Bronx determinaron que, además 
de las lesiones traumáticas, Flaco 
tenía dos afecciones subyacentes 
importantes. 

'Tenía un herpesvirus de paloma 
grave por comer palomas salvajes 
que se habían convertido en parte de 
su dieta y por estar expuesto a cuatro 
raticidas anticoagulantes diferentes 
que se usan comúnmente para el con-
trol de ratas en la ciudad de Nueva 
York. 

«El herpesvirus identificado 
puede ser transportado por palomas 
sanas, pero puede causar enfermeda-
des mortales en aves rapaces, 
incluidos los búhos, infectados al 
comer palomas. 

"En el caso de Flaco, la infección 
viral provocó graves daños tisulares 
(en los tejidos de su organismo) e 
inflamación, incluidos el bazo, el 

hígado, el tracto gastrointestinal, la 
médula ósea y el cerebro". 

Concluía: "La grave enfermedad 
y muerte de Flaco se atribuye en últi-
ma instancia a una combinación de 
factores (enfermedades infecciosas, 
exposición a toxinas y lesiones trau-
máticas), que subrayan los peligros 
que enfrentan las aves silvestres, espe-
cialmente en un entorno urbano". 

Tras la desaparición de Flaco de 
su recinto del Zoológico de Central 
Park el año pasado, se lanzó una bús-
queda completa de aves en un 
esfuerzo por devolver de manera 
segura a la criatura emplumada a su 
hogar. 

Fue descubierto poco después de 
ser reportado como desaparecido en 
la emblemática zona comercial de la 
ciudad en la Quinta Avenida. 

Luego, Flaco fue interceptado por 
la policía de Nueva York en una acera 
de la calle 60, pero pudo eludir su 
custodia. A la mañana siguiente se 
dirigió a Central Park. 

"Nuestro enfoque y esfuerzo en 
este momento está en la recuperación 
segura del búho", dijeron los funcio-
narios del zoológico en un 
comunicado de prensa. "Emitiremos 
actualizaciones según sea necesario". 
A pesar de los esfuerzos, Flaco man-
tuvo su condición de pájaro libre e 
incluso se rumoreaba que se había 
tomado unas vacaciones de su casa 
en Central Park en busca de pareja. 

Los expertos creen que abandonó 
el parque en noviembre para buscar 
pareja después de que lo vieron a 
cinco millas de distancia en East 3rd 
Street. 

Se pensaba que era el único 
miembro de su especie en América 
del Norte, lo que significa que su bús-
queda podría haberse extendido más 

allá del centro de Manhattan. 
"Es la época del año en la que

estos búhos buscan formar pareja si
no están unidos", tuitearon sus fans
en Manhattan Bird Alert. 

Otros tuits señalaban: 
“Los gritos del Flaco llevan

mucho tiempo sin respuesta”. 
"Fue observado por última vez

en Central Park la tarde del 31 de
octubre, y creemos que fue entonces
cuando se fue”. 

"Probablemente realizó vuelos
nocturnos cortos y continuados en el
curso de una cacería que lo llevó a
más de cinco millas en seis días”. 

"Él no sabe que no hay compa-
ñeros en ninguna parte de la región".

Flaco tenía menos de un año
cuando llegó al Zoológico de Central
Park en 2010 y se le instaló cerca del
edificio Penguins and Sea Birds. 

Tuvo pocas posibilidades de des-
arrollar sus habilidades de vuelo o
caza en cautiverio, pero había pros-
perado desde su fuga y se le vio
comiendo hasta cuatro ratas de una
sola vez, contradiciendo su nombre,
que significa "flaco" en español. 

Sus fanáticos estaban nerviosos
de que fuera víctima del raticida uti-
lizado para envenenar ratas, que se
cree que contribuyó a la muerte de
un búho barrado conocido como
Barry, que murió en el parque en
2021. 

Los neoyorquinos extrañarán
mucho al Flaco. 

Flaco era un raro búho real euroasiático que anteriormente tenía su hogar 
en el Zoológico de Central Park, hasta que se reportó la desaparición del 
ave de su exhibición en febrero pasado.

Fotógrafos y observadores de aves de todo el mundo fueron atraídos a Nueva York en febrero 
cuando se difundió la noticia de la fuga del Flaco.

En algunas calles de la Gran Manzana se le ha rendido tributo a Flaco, el búho que nos acaba 
de dejar.

Revelada la causa de la muerte 
de Flaco, el Búho de Nueva York
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Oficina de redacción  
de Ecuador News en Quito 

 

Según un artículo 
publicado en el sitio 
web arquidiocesano, 
Mons. Alfredo José 
Espinoza Mateus 
explicó que la reno-
vación es “un regalo 
que nos hace elevar 
el corazón agradeci-
dos al Señor de la 
vida”. 

 

La Arquidiócesis de Quito y 
la oficina de comunicaciones 
del 53 Congreso Eucarístico 

Internacional Quito 2024 informa-
ron que el pasado 25 de marzo, 
lunes de Semana Santa, Ecuador 
renovó su histórica consagración al 
Sagrado Corazón de Jesús, realizada 
por primera vez hace 150 años. 

El arzobispo Alfredo José Espi-
noza Mateus de Quito ofreció la 
misa solemne en la Basílica del Voto 
Nacional de la capital ecuatoriana, 
donde se guarda el cuadro original 
que muestra la consagración del 
Ecuador al Sagrado Corazón de 
Jesús. 

A la ceremonia, concelebrada 
por varios obispos y sacerdotes, 
asistieron también autoridades civi-
les y eclesiales. 

Según un artículo publicado en 
el sitio web arquidiocesano, Mons. 
Espinoza explicó que la renovación 
es “un regalo que nos hace elevar 
el corazón agradecidos al Señor de 
la vida”. 

“Hoy renovemos nuestra con-
fianza en el Señor. Sabemos que la 
victoria final no es de los que matan, 
ni nuestras vidas estarán seguras 
aliándonos con los poderosos de 
este mundo. Ante lo que estamos 
viviendo hoy, no nos desespere-
mos”, dijo el Arzobispo Espinoza. 

En su homilía, el arzobispo con-
denó la violencia, la corrupción y 
el narcotráfico que azotan al país. 
Ante la situación actual, subrayó el 
arzobispo, es necesario “renovar 
nuestra consagración, decir de una 
vez por todas: todo es vuestro; ¡salva 
al Ecuador!” 

 
LA CONSAGRACIÓN 

 HISTÓRICA 
“La historia de la devoción al 

Sagrado Corazón de Jesús comenzó 
en el siglo XVI, y no tardó en llegar 
al Ecuador”, explicó la oficina de 
comunicaciones del 53 Congreso 
Eucarístico Internacional Quito 
2024 (IEC 2024). 

Esto eventualmente llevó a la 
histórica consagración del Ecuador 
el 25 de marzo de 1874, llevada a 
cabo por orden del entonces presi-
dente del país, Gabriel García 
Moreno, con el apoyo del Vaticano 
y el del entonces arzobispo de Quito, 
José Ignacio. Checa y Barba. 

Ecuador se convirtió así en el 

primer país consagrado al Sagrado 
Corazón. En 1884, también se con-
virtió en el primer país donde se 
celebró un congreso eucarístico 
nacional, según el artículo IEC 
2024. 

El Congreso Eucarístico Inter-
nacional que se celebrará del 8 al 
15 de septiembre en Quito tiene 
como tema “Fraternidad para sanar 
el mundo”. 

Es posible, aunque aún está por 
confirmar, que el Papa Francisco 
asista a la Misa de clausura. 

La inscripción para el Congreso 
Eucarístico Internacional, tanto para 
el simposio que se celebrará del 4 
al 7 de septiembre como para el 
congreso en sí del 8 al 15 de sep-
tiembre, se abrió el 31 de enero en 
el sitio web del evento. 

 
Oración para renovar 

 la Consagración del Ecuador  
al Sagrado Corazón de Jesús 

 
La Arquidiócesis de Quito publi-

có la oración promulgada por la 
Conferencia Episcopal Ecuatoriana 
que sirvió para renovar la consa-
gración del país al Sagrado Corazón: 

 
Señor Jesus, 
con espíritu agradecido, 
venimos a renovar nuestra con-

sagración a tu Sagrado Corazón. 
Somos tuyos y queremos cami-

nar contigo. 
Danos un corazón manso y 

humilde para ser obedientes a la 
voluntad del Padre; 

adoradores en espíritu y en ver-
dad, 

y alegres misioneros de tu reino. 
Corazón de Jesús que nos une 

en el santo hogar de Nazaret, 
Con el mismo sentimiento de 

María y José, protege a nuestras 
familias ecuatorianas, 

Concédeles un corazón sabio 
para escuchar tus palabras de 

vida, 
un corazón agradecido por el 

pan de cada día, 

un corazón generoso con los
más necesitados, 

y un corazón misericordioso
hacia nuestros hermanos. 

 
Corazón de Jesús, 
faro de luz y verdad, 
haznos fuertes en el amor y la

esperanza, 
crecer en el respeto a la vida,

ser sabios custodios de la casa
común y vivir una auténtica frater-
nidad. 

 
Que sane las heridas del mundo.
y alejar toda sombra de división

de nuestro país. 
corazon de jesus 
traspasado de amor en la cruz,
de cuyo lado herido 
brotó el agua de la vida y la

sangre del amor, 
concédenos sabiduría y fuerza,
para derribar todo muro de ego-

ísmo y exclusión, 
todas las formas de violencia e

injusticia, 
y todos los actos de corrupción

e impunidad. 
Corazón de Jesús, 
Que tu paz vuelva a reinar entre

nosotros. Enséñanos a escuchar,
como María, 

al grito de los pobres, 
comprometernos con ellos. 
Dios de los amores, Sagrada

Eucaristía, 
mira a la gente de tu corazón. 
¡Salva al Ecuador! 
Amén.

Los ecuatorianos han demostrado en esta reciente Semana Mayor su fervor religioso.

El arzobispo de Quito, Alfredo José Espinoza Mateus  (centro) presidió la celebración.

‘¡Todo es tuyo!’: Ecuador renueva su  
consagración al Sagrado Corazón de Jesús
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ANTONIO MOLINA C., 
especial para Ecuador News 

 
 
 

 

Resulta curioso para el 
común de los ecuatorianos 
que a cada fenómeno 

meteorológico le den su nombre 
propio, y admirable también que 
los gobiernos de los países donde 
se presentan cíclicamente hayan 
procurado estar lo mejor prepara-
dos para enfrentarlos y reducir el 
impacto social y económico de 
tales fenómenos. 

     Para la temporada de borras-
ca de este año (que se dará entre 
septiembre y agosto) han sido 
escogido nombres de expertos en 
meteorología del Reino Unido; 
pero, como Ecuador no está 
expuesto a estas contingencias, 
por años nos hemos limitados a 
ser meros observadores de esos 
desastres naturales, hasta ahora, 
en que tenemos nuestra propia tor-
menta: moral, ética, de valores y 
de conciencia.  

     Sin embargo, aquí, en nues-
tro país, en esta Republiqueta de 
papel, en este país de inocentes y 
crédulos, se ha venido cuajando 
la tormenta Mayra, la que acaba 
de estallar, removiendo concien-
cias, desatando una lluvia de 
estiércol, derribando ídolos de 
barros que se consideraban inma-
culados, conductores sociales, 
dirigentes políticos que proclama-
ban sin rubor que ellos bregaban 
día a día por el bien de casi 18 
millones de ecuatorianos. Ni ellos 
creyeron en su propio credo y así 
han envejecidos, NO para ser refe-
rentes sino para ser apostrofados… 

     Modularon tan bien el favor 
político para dejarlo de ser clien-
telar y convertirlo en empren- 
dimientos lucrativos, una empresa 
de gerentes y vasallos, en una orga-
nización delictiva, de patronos y 
sicarios. Echaron a un lado y 

anclaron la doctrina y sus ejecu-
tores se convencieron que sus 
sectas no necesariamente deberían 
ser de izquierda o de derecha. Sólo 
les interesa el signo del triángulo 
y el ojo, tan necesario y urgente 
para dominar. Entendieron que el 
dinero no tiene ideología, que se 
lo obtiene de un buen negocio, 
lícito o bajo presión mafiosa. 
Entendieron que comprar concien-
cias es mejor que adoctrinar. 

     La tormenta Mayra nos está 
explicando didácticamente cómo 
estaba montada la justicia, cómo 
operaban jueces, fiscales, autori-
dades judiciales, que siempre 
respondían a una pirámide de 
mando conectada a los carteles 
criminales de las drogas. ¿Los nar-
cos cooptaron a los políticos o 
éstos a los narcos? Ambos bandos 
se auxiliaban, porque sus intereses 
eran los mismos. No había distin-
ción entre propósitos y medios, 
las prácticas son similares para 
alcanzar los fines: enriquecimien-
to, persecución, muerte y silencio. 

     Desde una oficina privada 
de un barrio exclusivo se admi-
nistraba la justicia del país; 
funcionarios y jueces recibían sus 
sueldos pagados por una chequera 
privada; suplían al Estado en cuan-
tos a logística, satisfacían 

ambiciones, debilidades y frustra-
ciones.  

      El juez que NO accedía a 
los propósitos de esta mafia, era 
cambiado o destituido. Desde la 
misma oficina se registraban como 
propias, tierras ajenas. Se estafó 
al Estado, a un banco de su pro-
piedad, se exigieron indemniza- 
ciones judiciales a través de docu-
mentos falsos, fraguados por la 
misma banda que por ratos era 
socialcristiana derechista o izquier-
dista revolucionaria de la RC 5. 
Así se mostraba la Justicia, unas 
veces amarilla y otras verde o 
morada.  

     Montaron redes informáti-
cas de seudo – periodistas y sus 
portales (La Posta, los Ecuadores 

directo y Pilluelines) para convertir 
en verdad sus latrocinios, en nom-
bre de un credo político, de una 
doctrina falsa, irreal e inaplicable. 
Dicen que estos males se han dado 
desde siempre, que no empezaron 
con Febres Cordero que cercó la 
Corte con tanques de guerra ni con 
“sabatinas” con las que Correa 
sentenciaba antes de iniciar los 
procesos.  

 Dicen también que, de por 
vida, estuvo la corrupción impreg-
nada en la dermis del ecuatoriano, 
desde cuando el venezolano JJ 
Flores se alzó con la Republica 
como “premio” por haber guerre-
ado por su independencia y 
libertad. Que Rocafuerte instituyó 
el nepotismo en la Patria llevando 

a su familia al poder, que fue nece-
saria la Revolución del 6 de marzo 
para restablecer el orden. Que con 
la llegada de García Moreno la 
iglesia quiso convertirse en partido 
político, que fue necesario vender 
la Bandera ecuatoriana a Chile 
para que Eloy Alfaro aparezca 
como "el Diablo" del Liberalismo 
para que lo asesinen, arrastre sus 
despojos humanos y los junten 
como guiñapos humeantes en El 
Ejido. 

     La patria necesitó de los 
banqueros, del “Gran Cacao”, para 
tener moneda propia, presidentes 
y ministros propios, que pudieran 
masacrar a la masa obrera y arro-
jarla al Guayas con cruces 
mojadas, un 15 de noviembre, que 
esta mafia izquierdista y social-
cristiana silencian y pretende 
ahogarla en el olvido. 

     Fue necesario que un pro-
feta de dedos largos pretendiera 
instaurar la honradez en Caronde-
let rodeándose de enloquecidos 
por el dinero, que acapararon suce-
sivas dictaduras. No es una 
casualidad que haya estallado este 
mes de marzo la Tormenta Mayra. 
Ahora, es más fácil entender por 
qué quieren volver y por qué quie-
ren matar a una Fiscal, revestida 
de pulcritud inexplicable frente a 
una horda de rufianes, desvergon-
zada y amoral. 

     Estoy por convencerme que 
La Patria no es boba, que los polí-
ticos la estupidizaron.   

• Ahora es más fácil entender por qué quie-
ren volver tanto los que se enriquecieron 
y se fueron, como los que se quedaron; y, 
por qué, juntos, quieren deshacerse de una 
Fiscal que puso el dedo en la llaga reve-
lando la estructura criminal de la izquierda 
y la derecha política en Ecuador. La Patria 
es más boba que antes…   

La Corte Nacional de Justicia recepta el testimonio anticipado de Mayra Salazar y otros procesados en el caos 
Metástasis. Foto de El Expreso.

Leandro Norero quería comprar una cuenta de Instagram de miles de seguidores con ayuda de Mayra Salazar

Tormenta “Mayra” arrasó al Ecuador
La Patria boba 
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Javier Flores 
Ecuador News  

  
 
 
 
 

Muchas personas emigran 
con diferentes destinos, pero no 
todos están en el corazón de los 
migrantes, cuando lo dejan todo, 
por mejorar sus condiciones de 
vida debido a las malas admi-
nistraciones en sus países de 
origen. Conversamos con perso-
nal de la Alianza Venezolana 
para apoyo comunitario, locali-
zada en Woodside New York, con 
la persona encargada de la parte 
psicológica, la Lcda. Rosa Caba-
llero. 

 
Muchas gracias por recibir-

nos en sus oficinas, hablemos un 
poco de Uds. 

Estamos en las oficinas de la 
Alianza Venezolana para apoyo 
comunitario, esta es una organiza-
ción que comenzó hace varios 
años, más que todo en el punto de 
vista del voluntariado, yo soy licen-
ciada en trabajo social clínico, por 
muchos años estoy trabajando con 
la comunidad inmigrante, de hecho 
mi trabajo comienza con esta orga-
nización con las personas 
indocumentadas, trabajadores de 
la zona cero, fueron personas que 
se dedicaron a limpiar los escom-
bros después del 9-11, y por su 
status migratorio no han llegado a 
obtener su residencia o permisos 
de trabajo, que avalen su perma-
nencia aquí, aparte de eso muchos 
de ellos han llegado a tener pro-
blemas de salud, entonces yo como 
trabajadora social y venezolana yo 
me dije, yo necesito apoyar a este 
grupo, y entonces comencé a abo-
gar por ellos a través de oficiales 
electos de New York, para que ellos 
pudieran recibir más ayuda y 
apoyo.  

Entre el 2013 y 2014 han lle-
gado varios venezolanos 
solicitando asilo y yo como traba-
jadora social y terapeuta he venido 
colaborando, ya que muchos vene-
zolanos que han ingresado han 
llegado con un gran cuadro de trau-
mas, debido a la persecución, 

tortura, discriminación en Vene-
zuela por sus posiciones políticas, 
y como yo también escribo eva-
luaciones para casos de asilo, al 
ver tantas personas sufriendo de 
depresión y ansiedad, de trastorno 
stress post traumático comenzamos 
un grupo de apoyo para nuestros 
hermanos venezolanos, también 
quisiera mencionar que como aquí 
no había una comunidad venezo-
lana dirigida hacia ellos, eso hacía 
que se sintieran aislados, más solos, 
y así con esos grupos empezaron 
a recibir ese apoyo mutuo, con ese 
acompañamiento han conseguido 
de alguna forma alguna sanación, 
todo esto es lo que empezó a defi-
nir la formación de esta orga- 
nización, y ahora ya la formaliza-
mos y brindamos servicios para 
establecer un bienestar emocional, 
los que incluyen servicios directos 
de salud mental a nivel familiar, a 
nivel individual.  

También se conecta a las per-
sonas con otros servicios que 
pueden necesitar, como vivienda, 
nutrición, clases de inglés, y para 

las personas que puedan ajustar su 
status tenemos servicios de asesoría 
legal. Muchos clientes han sido 
asaltados, por los supuestos para-
legales, no tengo nada en contra 
de ellos, pero no tienen la capaci-
dad para resolver muchos casos 
legales y estas personas se con-
vierten en sus víctimas y poder 
hacerles una representación debida 
que les favorezcan a sus necesida-
des. Por eso tenemos en nuestra 
junta directiva a Carlos Calzadilla, 
quien es un abogado de Inmigra-
ción con una amplia experiencia 
en este campo. 

¿En qué año nace esta orga-
nización? 

 La organización a nivel volun-
tariado comienza como en el año 
2010, a nivel formal como orga-
nización a partir del 2022. 

¿Los servicios que brinda 
esta organización son gratuitos 
o tienen algún costo? 

 Los servicios son gratuitos, 
porque hemos recibido fondos a 
nivel estatal, también privados, 
tenemos trabajos clínicos a través 

de NYU, Columbia University, en 
donde yo he sido docente y esto 
también nos permite brindar estos 
servicios y alcanzar a más perso-
nas. 

¿Cuántos miembros tiene 
esta organización?  

Entre la junta directiva y el 
equipo somos ocho personas. 

¿Aparte de los servicios que 
mencionaste al principio, Uds. 
brindan alguna otra clase de ser-
vicios? 

 La parte de abogacía, tenemos 
la colaboración como mencioné 
antes del abogado de inmigración 
Carlos Calzadilla, quien los guía 

a las personas dentro de la organi-
zación en la parte jurídica,
dependiendo de cada caso, porque
no todos los casos son iguales.
Recientemente estuve en una con-
vención sobre el Estigma, Salud
Mental e Inmigración, donde estu-
vieron representantes del gobierno
de la ciudad, hospitales, líderes
comunitarios, y al exponer la rea-
lidad podemos ver lo que existe
una carencia de servicios de salud
mental, lo que conlleva a un cuadro
de depresión, ansiedad, dificultades
a nivel de la familia, y nosotros
brindamos y cubrimos esos servi-
cios que a muchos les hace falta,
ósea que existe una gran demanda
y carencia. 

¿Ustedes solo trabajan con
venezolanos o también ayudan
a personas de otras nacionalida-
des? 

 Si realmente todos son bien-
venidos, el nombre de la
organización se dio porque no hay 
una comunidad venezolana esta-
blecida aquí en New York, y con
esto queríamos que los venezola-
nos no se sientan solos, pero esta

Muchos venezola-
nos que han ingre- 
sado han llegado con 
un gran cuadro de 
traumas, debido a la 
persecución, tortura, 
discriminación en 
Venezuela por sus 
posiciones políticas.

La Lcda. Rosa Caballero nos recibió en sus oficinas.

El Ab de Inmigración Carlos Calzadilla, la Trabajadora Social Rosa Caballero 
y su servidor Javier Flores.

Conversamos con la Lcda. Rosa Caballero, 
Directora de la Alianza Venezolana para 

apoyo comunitario en Nueva York

ENTREVISTA
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organización brinda sus servicios 
a todos los inmigrantes sin mirar 
sus países de origen, hemos tratado 
con colombianos, ecuatorianos, 
centroamericanos y otros. 

¿Cómo ves esta organización 
en unos diez años? 

 Yo la veo incluyendo a distin-
tos niveles en esta ciudad, en las 
políticas de cómo brindar mejores 
servicios a personas a través de la 
ciudad, creando alianzas muy esta-
blecidas con varias organizaciones 
en la ciudad, también con hospi-
tales, con oficiales, porque esta es 
una ciudad de inmigrantes, que 
sean bienvenidos y que sean inte-
grados a la ciudad de New York, 
y no verse como un enemigo del 
estado. En diez años personas que 
hayan pasado por los servicios de 
esta organización sean unos pro-
fesionales que se destaquen en 
muchos campos en los que se 
hayan desarrollado, y puedan con-
tribuir a esta ciudad como tal. 
También con una posición de lide-
razgo en lo que tiene que ver con 
las investigaciones sociales que se 
necesitan, en la actualidad no hay 
suficientes investigaciones sociales 
o psicológicas que vean cuáles son 
los modelos que realmente funcio-
nan. 

¿Cuál es tu opinión acerca 
del problema de Migración que 
tiene New York hoy día? 

 No sé si será un problema de 
New York, pero desde 1986, se ha 
visto una reforma migratoria en 
este país, la inmigración se ha con-
vertido en un arma entre los 
partidos políticos y yo considero 
de que nosotros como seres huma-
nos tenemos el derecho de migrar, 
así es como hemos evolucionado 
como tal, de llegar a donde puedo 
conseguir algo mejor para mi tribu, 
para mi comunidad; entonces ese 
derecho se está como criminali-
zando, como que se está convir- 
tiendo en un arma, y yo creo que 
eso es lo que está pasando a nivel 
nacional, hoy en día los discursos 
y debates se basan todo en inmi-
gración.  

Porque un derecho que tene-
mos especialmente en esta ciudad 
se ha convertido para los inmigran-
tes como un delito, algo menos, 
privándoles de muchas cosas, cuan-
do todos merecen las mismas 
oportunidades, pienso que eso tam-
bién tiene que ver con el racismo 
estructural. Considero que esta ciu-
dad necesita tener un liderazgo a 
donde se pueda humanizar a estas 
personas que han llegado, no por-
que hayan querido venir sino por 
las situaciones políticas interna-
cionales, no tienen otra opción sino 
llegar a un lugar donde puedan 
obtener una mejor oportunidad y 
calidad de vida. 

Cuál es tu opinión para las
personas que quieren emigrar,
pero dudan antes de hacerlo, 
¿cuál sería tu consejo?  

Eso es algo muy personal
dependiendo de la situación de la
familia, lo que muchas veces no
se anticipa es el ajuste al llegar a
un país como este, es un cambio

de idioma, cultura, tradiciones, es
el núcleo familiar, y el impacto
que tiene inmigración en la familia, 
y hay algo que se pierde en ese
acercamiento familiar y se dan
muchos cambios para los cuales
no todos están preparados, todo es
algo que no se anticipa antes de 
venir aquí. 

 
Para cualquier ayuda o

inquietud puede visitar las ofi-
cinas ubicadas en 43-22 50Th 
Street. Suite 2C Woodside NY
11377. Teléfono 7184339777. 

La inmigración se ha
convertido en un
arma entre los par-
tidos políticos y yo
considero de que 
nosotros como seres 
humanos tenemos el 
derecho de migrar...

Muchos venezolanos siguen llegando a EE.UU. como respuesta a las 
pocas o ninguna posibilidades en su país para progresar.

LA FORTALEZA RESTAURANT  

NEW YORK LLC. Art. of Org. 
Filed with the SSNY on 

03/08/2024. 

Office: Dutchess County. SSNY 
designated as agent of the LLC 

upon whom process against it may 
be served. SSNY shall mail copy 

of process to the LLC, 

72 COLONIAL WOODS DR, 
WEST ORANGE, NJ 07052, 

Purpose: 
Any lawful purpose 
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Por Oficina de Redacción 
de Ecuador News en NY 

  

Un influencer venezolano 
que publicaba videos inci-
tando a sus seguidores a 

cometer delitos en Estados Unidos, 
especialmente invadir viviendas, 
ya se encuentra bajo custodia fede-
ral por problemas migratorios, pero 
por ahora, no por promover el 
incumplimiento de la ley. 

Leonel Moreno, mejor cono-
cido como “Leíto”, de 27 años, se 
escapó de las autoridades poco des-
pués de llegar al país de las 
oportunidades en abril de 2022, y 
desde ese entonces era buscado 
por las autoridades. 

“Leíto” animaba a los usuarios 
a invadir y ocupar viviendas a tra-
vés de su cuenta de Tik Tok. 

Tras ser buscado por oficiales 
de inmigración, el equipo de ope-
raciones de fugitivos de ICE en 

Ohio lo arrestó el viernes de la 
semana anterior, reseñó Telemundo 
51. 

 

Existencia de ley 

Moreno invitaba a más migran-
tes a llegar a Estados Unidos de 
forma ilegal, argumentando una 
serie de posibilidades que podían 
cumplirse para hacer dinero rápido. 
Se dice que logró miles de segui-
dores, pero su cuenta de TikTok 
fue ya suspendida.  

Según el corresponsal de Fox-
News, Bill Melugin, Moreno 
estaría bajo custodia de la guardia 
federal tras se detenido este 29 de 
marzo en Columbus, Ohio.  

En redes sociales, Moreno 
había subido hace algunos días un 
video en el que aseguraba que exis-
tía una ley que decía que si una 
casa no estaba habitada, otras per-
sonas podían expropiarla. Dicho 
esto, el hombre estaba invitando a 
otros migrantes a tomar las pro-

piedades. "Mi gente, he pensado 
en invadir una casa en EE. UU.", 
mencionó el hombre en uno de los 
videos.  

En otro de los clips, el inmi-
grante presumía las ganancias que 
había obtenido trabajando y decía 
que había llegado a Estados Unidos 
a "marcar territorio".  

"No crucé el Río Grande para 
trabajar como esclavo", comentó 
el hombre.  

Según el New York Post, More-
no habría sido liberado luego de 
cruzar la frontera ilegalmente y 
fue adscrito al programa un pro-
grama de migrantes en el que se 
tenía que presentar a las autorida-
des con cierta frecuencia.  

Sin embargo, tal parece que el 
hombre no cumplía con las cita-
ciones y nunca se presentó a los 
controles. 

El venezolano cruzó a Estados 
Unidos el 23 de abril de 2022, en 
el sector de Eagle Pass, en Texas. 
Fue detenido, pero debido a la satu-
ración de los centros de detención 
para migrantes, se le permitió salir 
en libertad, inscribiéndolo en el 
programa Alternativas a la Deten-
ción, que les permite continuar en 
territorio estadounidense, siempre 
y cuando se presenten cada deter-
minado tiempo y puedan ser 
rastreados, ya sea con un monitor 

electrónico de tobillo, o algún otro
tipo de tecnología. 

El migrante venezolano dijo en
otra de sus cuentas, la de Insta-
gram, que cruzó 12 países antes
de llegar a Estados Unidos y que
junto con su esposa intentó con-
seguir asilo en Canadá, pero no
recibió ayuda gratuita, lo que llevó
a Leíto Oficial (así se llama su
canal en redes sociales) a quedarse
en suelo estadounidense. 

"No nos dieron el hotel que
prometieron. Nos dieron un mes
y luego nos echaron y no nos die-
ron los papeles que prometieron.
No nos dieron trabajo y no nos
dieron asilo", se quejó de su expe-
riencia en Canadá. 

Ya en Estados Unidos nació su
hija, que suele aparecer con él en
sus cuentas sociales, a pesar de
que es una bebé. Moreno se jactó
de que en el hospital no tuvo que
pagar nada cuando nació la peque-
ña. "Gracias, Papá Biden",
comentó en su momento.  

Sueño americano 
En su cuenta de TikTok tenía

casi 500 mil seguidores. En su
cuenta de Instagram tiene más de
18 mil. 

Por estos días la propuesta del
influencer está siendo debatida en
muchos lugares, al parecer porque

Preocupación de pro-
pietarios de inmue- 
bles en NY, ha causa-
do las declaraciones 
de un influencer vene-
zolano, acerca de 
apoderarse de casas 
abandonadas para 
ganar mucho dinero.

Su hijo nació en EE.UU. y Moreno afirma que el estado de 350 dólares semanales.

Leonel Moreno se jactaba de ganar mucho dinero en EE.UU. “sin necesidad de trabajar”.

Detenido influencer migrante que incitaba a invadir casas en EE.UU.

Sin quererlo, avivó polémica por ley que 
afectaría a propietarios de casas en NY

REPORTAJE
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tiene un buen porcentaje de razón 
en lo que pregona y muchos inmi-
grantes ilegales están siendo 
sorprendidos cuando tratan de 
ingresar a inmuebles desocupados. 

En TikTok, Leíto Oficial, quien 
aseguraba ser ingeniero, dijo que 
"no me gusta trabajar" y que en 
Estados Unidos había encontrado 
el verdadero "sueño americano"; 
es decir, la manera de ganar dinero 
sin trabajar. 

De entrada, aseguró que él, su 
esposa y su hija recibían 350 dóla-
res a la semana por parte de la 
seguridad social. Instaba a los 
migrantes a tener hijos, para que 
el gobierno estadounidense los 
mantuviera. 

"No crucé el Río Bravo para 
trabajar como esclavo", afirmó en 
un video en Instagram. "Vine a 
Estados Unidos para marcar terri-
torio. Les duele porque gano 
mucho más que ustedes sin tener 
que trabajar mucho, mientras que 
ustedes trabajan como esclavos. 
¿Entienden?", comentó en otro 

post. En otro video mostraba cómo 
llevarse cosas del Walmart, sin 
pagar. 

Sin embargo, su video más 
polémico fue en el que llamó a los 
migrantes a "invadir casas" en 
Estados Unidos, invocando la ley 
estadounidense que permite a ocu-
pantes ilegales quedarse en una 
casa si ésta no está ocupada.  

“La ley dice que las casas aban-
donadas, deterioradas y que estén 
en mal estado, podemos llegar y 
repararlas, vivir en ellas y si pode-
mos, venderlas, hasta pedir créditos 
con ella”, señaló. 

En febrero pasado, llamó a los 
migrantes a unirse en defensa del 
venezolano de 15 años acusado de 
disparar a un turista y de intentar 
matar a un policía, en Times Squa-
re, en Nueva York. 

Su cuenta original en TikTok, 
@leítooficial_25, fue suspendida. 
La empresa argumentó que está 
prohibido incitar a la delincuencia 
en TikTok, como hacía el influen-
cer venezolano. 

Moreno dijo que aunque le 
cerraran la cuenta, seguiría ganan-
do dinero como generador de 
contenido, y aludió a sus cuentas 
de Instagram y Facebook, que per-
manecen activas. "Recuperaré mi 
cuenta en TikTok", advirtió. 

Al no presentarse regularmente, 
como le exige la ley migratoria, el 
Servicio de Inmigración y Protec-
ción de Aduanas (ICE) comenzó 
a perseguirlo. "¡Mi vida está en 
peligro!", aseguró el venezolano, 
convertido en fugitivo. 

Finalmente, Leíto Oficial dete-
nido el pasado 29 de marzo. Al 
incumplir las leyes migratorias, 
podría ser deportado. Pero de 
acuerdo con el periodista Jorge 
Ramos, la situación de Moreno se 
agravó con su llamado a los 
migrantes a invadir hogares. Por 
el delito de incitar a la invasión de 
propiedad podría ser condenado a 
10 años de prisión, pero según se 
informa hasta ahora únicamente 
se le juzga por temas de inmigra-
ción.  

Polémica  
Las declaraciones de este 

migrante se han viralizado en las 
redes sociales una grabación de un 
migrante. Según él, una ley en 
Nueva York le permitiría apropiar-
se de casas abandonadas bajo su 
condición de inmigrante. 

Por otro lado, el sujeto afirmó 
que un inmigrante puede, incluso, 
ocupar bienes inmuebles en mal 
estado e intervenirlos para sacarle 
provecho a través de una venta, o 
sacar créditos con ella. 

En entrevista con el medio 
NTN24, Jake Blumenkranz, asam-
bleísta por el distrito 15 del estado 
Nueva York, se refirió a la polé-

mica en torno a la ocupación ilegal 
de inmuebles. Además, habló sobre
un proyecto de ley de protección
a la propiedad privada que buscaría
amparar a los inquilinos legales. 

De acuerdo con lo señalado por
Blumenkranz, en el estado de
Nueva York y, bajo la ley, si una
persona ingresa a una propiedad y
la habita por 30 días, tendría el

derecho sobre cualquier personal
legal. 

“La gente utiliza esto a su favor
y puede quedarse ahí hasta dos o
tres años mientras luchan en una
corte para poder, o no, desalojar”,
afirmó. En cuanto al proyecto de
ley, el asambleísta señaló que éste
buscaría “cambiar dicha proble-
mática”. 

“Estas personas que hacen este
tipo de cosas son criminales (...)
Los neoyorquinos merecen justicia.
Cuando compran una propiedad
aquí en los Estados Unidos, aquí
en Nueva York, ellos merecen
poder vivir ahí y no que alguien
la tome a la fuerza ni que tengan
que pagar los recibos de estas per-
sonas", añadió. 

Moreno se torna a veces virulento en sus apreciaciones.

En sus redes sociales el influencer pide apoyo de todos.

Hay muchas casas abandonadas en NY. De esta, por ejemplo, también se dijo que estaba embrujada.

“La gente utiliza 
esto a su favor y 
puede quedarse 
ahí hasta dos o 

tres años mientras 
luchan en una 

corte para poder,  
o no, desalojar”.
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MARZAN COOLINNG 

LLC. Art. of Org. Filed with the 
SSNY on 02/02/2024. 

Office: Bronx County. SSNY   
designated as agent of the LLC 
upon whom process against it may 
be served. SSNY shall mail copy 
of process to the LLC, 

3815 Putnam Ave W Apt 
8F,Bronx, NY 10463, 

Purpose: 

Any lawful 
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EN NUEVA JERSEY: 
NO SE REQUIERE 

TÍTULO UNIVERSITA-
RIO PARA TRABAJOS 

BIEN PAGADOS 
 
TRENTON. - El mito de que 

se tiene que estudiar  en la uni-
versidad  y tener un título para 
obtener un buen trabajo parece 
quedar atrás, sin embargo, a 
medida que los costos  moneta-
rios  para ingresar a las univer- 

sidades han llegado a precios 
exorbitantes, miles de jóvenes  
han decidido no obtener un título.  

Para el año 2020 el graduado 
promedio de Nueva Jersey tenía 
una deuda  de préstamos estu-
diantiles de $35.117. 

Sin embargo, existen trabajos 
bien remunerados que no requiere 
un título universitario y que tie-
nen gran demanda en la ac- 
tualidad en el estado de New Jer-
sey, por ejemplo un representante 

de ventas gana  $85,490, un ope-
rador de maquinaria y otros 
operadores de equipos de cons-
trucción su salario es de $82,200, 
electricistas $71,810, oficiales 
penitenciarios y carceleros  
$71,810; agentes de ventas de 
seguros  $70.900, instaladores de 
sistemas  de seguridad y alarmas 
contra incendios $ 60.960, entre-

na- dores de ejercicios e instruc-
tores de aeróbicos $ 56.980, 
docentes de superación personal  
$ 55.840 . 

Soldadores, cortadores y bra-
ceros $ 53.740 , agentes de viajes 
$ 51.410, supervisores, director 
de trabajadores de limpieza y 
consejería $ 49.470; conductores 
de camiones pequeños o servicios 

de reparto $41.470, asistente de
servicios sociales y humanos
$39.120, técnico de farmacia
$35.700, trabajadores de áreas
recreacionales  $ 30.820 

Estos son salarios anuales
promedio y de una lista de ocu-
paciones de alta demanda en
Nueva Jersey y que no requieren
estudios universitarios. 

NUEVA JERSEY
Por LUIS VEGA 
Corresponsal 

Tel. (201) 705-7753 
E-mail: 

 ivega7@hotmail.com

Los soldadores, o cortadores bordean un sueldo anual $54.000 anuales, 
en el estado de New Jersey, se los considera como excelentes profesio-
nales.

La limpieza en instituciones del estado como escuelas, hospitales, aeropuertos en NJ tienen 
atractivos sueldos, gran parte de estos trabajos están ocupada por inmigrantes hispanos, 
creando para ello pequeñas empresas.

Conductores que realizan delivery o entregan en pequeños camiones a vanes, tienen un sueldo digno por su tra-
bajo. 

En New Jersey, recientes estudios manifiestan que el no tener un título universitario, no es 
un problema, un electricista llega a un sueldo anual de más de $75 .000.

NUEVA JERSEY
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Robinho ya está en manos 
de la policía brasileña, tras 
haber sido detenido para 

empezar a cumplir la condena que 
pesa sobre él de nueve años, por 
una violación grupal que se pro-
dujo en Italia hace más de una 
década, cuando el delantero per-
tenecía al AC Milan. 

La detención se produce des-
pués de ser declarado culpable en 
2017 por violar, junto a otros cinco 
hombres, a una mujer albanesa de 
22 años en un club nocturno. Tras 
rechazarse los últimos recursos del 
ex futbolista brasileño, Robinho 
no será extraditado a Italia y cum-
plirá la pena en su país natal. 

La pena de cárcel de Robinho 
es el último acto que completa una 
lista de acciones, cometidas por 
futbolistas brasileños, que engloban 
situaciones tan graves como la lle-
vada a cabo por el ex delantero, o 
algunas más surrealistas como la 
vida matrimonial de Hulk, o la 
fotografía captada a Edmundo dán-
dole de beber cerveza a un mono. 

 
DANI ALVES 

El defensa brasileño fue con-
denado hace unas semanas a cuatro 
años y medio de cárcel por agredir 
sexualmente a una joven en un 
baño de la discoteca Sutton en 
diciembre de 2022. Alves, que lle-
vaba encarcelado más de un año, 
estuvo pendiente de reunir el 
millón de euros de fianza que le 
exigían para poder salir de la pri-
sión de Brians 2 en Barcelona, a 
la espera de que la sentencia sea 
firme. La Fiscalía ha pedido 9 años 
de prisión.  

En este momento el ya ex juga-
dor se encuentra en su casa, a la 
espera de los próximos aconteci-
mientos. 

 
RONALDINHO 

El ex futbolista con pasado en 
el Barcelona y en la selección de 
Brasil, al igual que su paisano 
Alves, es un icono mundial, reco-
nocido por sus éxitos logrados en 
sus equipos. Con la ‘canariha’ se 
proclamó campeón del Mundo en 
2022.  

La imagen de Ronaldinho está 
asociada a Brasil, así que ver un 
pasaporte suyo, con la nacionalidad 
de Paraguay, sería, cuanto menos, 
extraño. No lo debieron pensar 
tanto él como su hermano Roberto, 
y ambos fueron detenidos por fal-
sedad documental. El 'Gaúcho' 
estuvo 32 días en una prisión de 
máxima seguridad en Asunción. 
El asunto se solventó con un pago 
de 200.000 dólares admitiendo la 
culpabilidad. 

Hoy en día Ronaldinho, acos-
tumbrado a una vida ‘buena’, se 
encuentra a las puertas de la ruina 
económica. 

 
EDMUNDO 

Este delantero de la década de 
los 90 hizo carrera en el Vasco da 
Gama, Palmeiras, Flamengo y 
Corinthians, antes de dar el salto 
a Europa de la mano de la Fioren-
tina. También estuvo en el Nápoles 
y tuvo una aventura en el Japón 
antes de regresar a su país.  

Edmundo era un futbolista 
reconocido por sus fiestas, y en 
1999, una de ellas se le fue de las 
manos. El brasileño contrató a un 
circo completo para que actuara 
en el primer aniversario de su hijo, 
y tiempo después, vieron la luz 
unas fotos en las que Edmundo 
salía dándole de beber cerveza a 
un chimpancé llamado Pedrinho. 

 
HULK 

El delantero todavía sigue en 
activo. A sus 37 años, defiende la 
camiseta del Atlético Mineiro. Des-
afortunadamente, el que fuera 
jugador del Oporto o del Zenit, ha 
sido protagonista los últimos años 
en la prensa por sus 'affaires' 
románticos.  

Hulk estaba casado con Iran 
Angelo, un matrimonio que se alar-
gó 12 años y del que nacieron Ian, 
Tiago y Alice. Pero cinco meses 
después de anunciar su divorcio 
con Iran, en 2019, explicó que se 
iba a casar con la sobrina de su 
exmujer, Camila. Con ella, ya ha 

tenido una hija, Zaya, y en diciem-
bre, anunciaron que hay otro niño 
en camino. 

 
ANTONY 

El atacante del Manchester 
United, que pagó al Ajax en 2022 
95 millones de euros por hacerse 
con sus servicios, está siendo inves-
tigado, tanto en Inglaterra como 
en Brasil, por haber agredido, pre-
suntamente, a su ex pareja Gabriela 

Cavallin.  El jugador niega los
hechos, pero la mujer ha detallado
que los hechos tuvieron lugar a
mediados de enero del pasado año
en un hotel de Manchester, y que
en otra disputa, Antony sufrió un
corte en uno de sus dedos al arro-
jarle un vaso. 

 
ADRIANO 

El 'Emperador' parecía no tener
techo en el Inter de Milán. Un
delantero potente e imparable que
hacía prácticamente olvidar el gran
rendimiento ofrecido por Ronaldo
Nazario años antes. Pero las drogas
se cruzaron en el camino de Adria-
no, y en 2010, fue acusado de
tráfico de drogas, cuando todavía
estaba en activo, y de haber rega-
lado una moto a un conocido
traficante de drogas en la favela
de Río de Janeiro, lugar donde cre-
ció el futbolista. Pese a que la
amenaza de una larga condena a
prisión estaba sobre la mesa, final-
mente su caso fue desestimado en
2014. 

DEPORTES
Los casos más recientes han sido los de Dani Alves y Robinho

Dani Alves durante el juicio en la Audiencia de Barcelona.

Edmundo, dándole de beber cerveza a un mono Hulk se casó con la sobrina de su exmujer

Robinho, finalmente cayó en manos 
de la justicia.

El falso pasaporte paraguayo de 
Ronaldinho

Adriano, en boca de todos por su
irresponsabilidad.

Brasileños que fueron más allá del balón
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Una pelea que se estaba cocinando 
desde tiempo atrás por fin se podrá 
observar en el octágono. Marlon 

‘Chito’ Vera se medirá ante el ruso y excam-
peón Petr Yan. Aunque la UFC no ha 
oficializado la pugna, todo indica que ambos 
quieren enfrentarse en noviembre de este 
2024. 

La lucha quedó pactada entre ambos 
después que fueron parte de la cartelera de 
UFC 299. ‘No Mercy’ se hizo con la victoria 
contra Song Yagond. Por su parte, el mana-
bita aguantó una paliza de Sean O’Malley. 

‘El Destrozador’ - apodo del tricolor 
después de sus nocaut a Dominick Cruz y 
Frankie Edgar - acotó que se dará un tiempo 
de descanso pero que su rivalidad ante el 
ruso pinta para mantenerse vigente en el 

top 5 de la división de peso gallo. 
“Ahora estoy enfocado a pelear en Nueva 

York (cartelera que se hace en noviembre). 
Estoy sano, pero tengo que tomarme un des-
canso. Voy a estar unas semanas fuera”, dijo 
Vera en The MMA Hour. 

 
RESPUESTA DE PETR YAN 

 
El excampeón de esta división aseguró 

que dará unas clases de artes marciales mix-
tas al ecuatoriano. Recordar que la 
credibilidad el tricolor quedó por los suelos 
después de realizar un excelente careo pero 
no demostrar lo mismo contra un Sean 
O’Malley muy audaz e inteligente. 

“Estaré listo en noviembre. Por supuesto 
que lo haré (pelear contra Chito). Lo llevaré 
a una escuela de artes marciales mixtas”, 
dijo Yan en diálogo con KPSport. 

Se prevé que para similar fecha se pueda 
ver en el octágono ‘Sugar Show’ y Merab 
Dvalishvili, este último llega con una racha 
importante y pinta como el máximo de la 
categoría gallo.

Dentro de la gran tristeza que generó 
la pérdida de Emiliano Sala, pareció 
un guiño la noticia que recibió el 

Club Atlético y Social San Martín de Pro-
greso, en Argentina, la institución de donde 
salió el futbolista fallecido en enero de 2019, 
luego de que la avioneta en la que viajaba 
se precipitara a las aguas del canal de la 
mancha. El club santafesino recibió una 
importante suma de dinero correspondiente 
a los derechos de formación, que forma 
parte de la transferencia del Nantes, de Fran-
cia, a Cardiff, de Galés. 

Sebastián Cantoni es el presidente del 
club San Martín y hace unas horas informó 
en medios santafesinos que el club recibió 
la suma exacta de 222.874 euros. Además, 
el máximo dirigente contó que con el dinero 
recibido se invirtió en diferentes obras, algu-
nas de ellas para el estadio que lleva el 
nombre de “Emiliano Sala”. Las principales 
refacciones serán en los vestuarios y además, 
expresó que ya se avanzó en la compra de 
casas linderas al club para agrandarlo. 

Vale destacar que la cifra que recibió 
San Martín corresponde al 1% del valor de 
aquel pase hecho entre Nantes y Cardiff, 
que terminó dejándole al club de la localidad 
de progreso la buena suma de dinero. Can-
toni también comentó que a pesar del dolor 
que nunca sanará en quienes conocieron a 
Emiliano, hace un tiempo se trabaja en mejo-
ras en diferentes sectores del club sabiendo 
que ese dinero iba a ingresar en cualquier 
momento. Hoy es una realidad y hay pen-
sadas varias ideas para en los próximos 
meses invertir bien ese ingreso. 

Justamente, el club inglés estaba en liti-
gio por el dinero, ya que reclamaba que no 
debía abonar la cifra correspondiente al no 

haber podido contar con el futbolista. Sin 
embargo, la justicia falló en contra y en 
junio de 2023 llegó el pago de 11 millones 
de euros para el Nantes, club dueño de su 
pase. 

Todo el conflicto por el que atravesó la 
transferencia de Sala desde Nantes a Cardiff 
demoró muchísimo tiempo en resolverse. 
Es que cuatro años después de la muerte 
del jugador Cardiff City Football, de Gales, 
que había adquirido su pase, abonó a Nantes 

las últimas dos cuotas ya vencidas corres-
pondientes al contrato por un total de 17 
millones de euros, según lo determinó el 
fallo de la FIFA, que obligó a la institución, 
que por ese entonces disputaba la Premier 
League, a abonar las dos transferencias fina-
les por cinco y seis millones de euros, 
respectivamente, que acumulaban un 5 por 
ciento de intereses por haberse negado a 
saldar esta deuda con los pagos acordados 
para enero de 2020 y 2021.

El doctor Frank Jobe, 
decidió operar el codo de 
Tommy John con una téc-
nica nunca antes probada 
en un jugador. 

 

Descanso, fisioterapias y otras téc-
nicas no le ayudaron al pitcher 
Thomas E. John, quien se había 

lastimado el codo y no encontraba cura. 
Pero después de dudarlo, aceptó la 

propuesta del entonces jefe del equipo 
médico de Los Angeles Dodgers, el doctor 
Frank Jobe, de operarse el codo con una 
técnica nunca antes probada en un juga-
dor. 

El 25 de septiembre de 1974 se realizó 
esta arriesgada apuesta que no solo le per-
mitió volver sino que extendió su carrera 
14 temporadas. Así fue cómo surgió la 
operación que fue bautizada como Tommy 
John (en honor del lanzador), hoy cono-
cida y temida por los pitchers pero que 
en 45 años ha salvado varias carreras. 

El serpentinero había sufrido una 
lesión en el ligamento colateral medial 
del codo, y debido a que el jugador no 
mejoraba con los tratamientos habituales, 
fue que el doctor Jobe decidió repetir un 
método que había utilizado en la guerra, 
en el que se sustituye el ligamento des-
trozado por otro ligamento del cuerpo que 
es prescindible. Jobe se sentó con 
Thommy John para plantearle la propues-
ta, a lo que este respondió: 

“con esto tengo una posibilidad entre 
cien de volver a la lomita, sino hago nada 
no tengo ninguna”. 

Así fue como el doctor tomó parte de 
un tendón del antebrazo y lo utilizó para 
reemplazar el tendón destrozado del codo 
de Tommy. 

Después de reposo y rehabilitación, 
el pitcher no solo volvió (después de más 
de un año de recuperación) sino que jugó 
14 temporadas más.

Se confirma el próximo rival de Chito Vera
El excampeón de esta divi-
sión aseguró que dará unas 
clases de artes marciales 
mixtas al ecuatoriano.

La suma en euros que recibió el club que formó a Emiliano Sala 
y los proyectos de inversión tras la muerte del futbolista

La famosa operación 
Tommy John, qué  

es, cuándo se inició, 
por qué se llama así
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ARIES: (20 de marzo al 20 de abril) - 
No seas tan exigente con tus compañeros 
porque tú no eres superior a ellos. Sé más 

humilde si no quieres ganarte su odio. Tu miedo al 
compromiso hará que tu pareja se decepcione de ti. 
Piensa si esta persona es la que quieres tener a tu 
lado. Tu mente lo decidirá. 
 

TAURO: (20 de abril al 21 de mayo) - 
Aunque no te lo demuestren, hay muchas 
personas que te aprecian y te valoran. Así 

que deja de sentirte solo y triste. Oirás chismes sobre 
tu pareja que te harán dudar de su persona. Esta vez 
lo mejor será hacerle caso a tu corazón. De lo con-
trario la pasarás mal. 
 

GEMINIS: (21 de mayo al 21 de junio) 
- No creas que conoces todos los trucos 
para trabajar poco y ganar mucho. Alguien 

más despierto que tú puede delatarte. Ten cuidado. 
Estás enamorado y no debe darte vergüenza reco-
nocerlo. Después de algunos fracasos, al fin 
encontraste a quien amar. 
 

CANCER: (21 de junio al 23 de julio) - 
Nada mejor para la presente semana que 
usar el celular y llamar a esos amigos que 

hace tiempo que no ves. Las discusiones llegarán 
pronto. Lo mejor será que cada uno exprese sus sen-
timientos y ponga las cosas en claro. Pronto habrá 
buenas noticias. 
 

LEO: (23 de julio al 23 de agosto) -  Será 
una semana de esas para olvidar. Impre-
vistos, contratiempos, problemas y más 

problemas. Pero las noches te depararán sorpresas. 
Hace tiempo que entre ustedes no hay química y ya 
casi ni tienen fantasías sexuales. Trata de cambiar, 
te hará bien. 
 

VIRGO: (23 de agosto al 23 de septiem-
bre) - No busques en los demás, virtudes 
que no tienen, cada uno es como es. Apren-

de a aceptar a la gente con sus defectos y virtudes. 
Eso te hará mejor persona. Si sientes que tu relación 
no avanza, lo mejor es que se sinceren y decidan si 
conviene seguir juntos. 

LIBRA: (23 de septiembre al 21 de octu-
bre) - Deberás lidiar con ciertas actitudes 
negativas por parte de amigos cercanos. 

Sé paciente y magnánimo. De pronto llega al momen-
to correcto que esperas. Utiliza el tiempo libre en 
tus manos para pasar un poco de tiempo de calidad 
junto a tu pareja para reforzar vínculos.  
 

ESCORPIO: (21 de octubre al 21 de 
noviembre) -  Sentirás una diferencia nota-
ble en el trato de ciertos amigos cercanos. 

Indaga sus razones y aclara malentendidos. No te 
permitas dudar de tus capacidades de conquista y 
arriésgate a dar el primer paso hacia esa persona 
tan especial. 

 
SAGITARIO: (21 de noviembre al 22 de 
diciembre) - Trata de que las noticias que 
lleguen hasta ti no logren afectar tu ánimo. 

La jornada será largo y te conviene estar de buen 
humor. No dejes que los defectos de tu pareja pesen 
más en la relación, tiene una cantidad de virtudes 
que tú no le reconoces.  
 

CAPRICORNIO: (22 de diciembre al 20 
de enero) - Tienes todo el talento necesario 
para ascender, pero alguien hablará mal de 

ti y se complicará tu promoción. Hazte escuchar. 
Aprende a ver el lado positivo de la relación. No 
estés todo el tiempo pendiente de lo que dice o hace 
tu pareja.  
 

ACUARIO: (20 de enero al 19 de febrero) 
- Es una jornada ideal para ponerte al día 
con todo lo relacionado a trámites e impues-

tos. Soluciona lo que tienes pendiente. Sientes que 
la relación va por el camino adecuado, sin embargo 
tu pareja no está siendo sincera en sus sentimientos. 
Debes pensar las cosas mejor. 

 
PISCIS: (19 de febrero al 20 de marzo) 
-  Modela un poco tu carácter irrascible y 
aprende a cerrar la boca en algunas opor-

tunidades, de esta manera te irá mejor. Descubrirás 
que una persona que considerabas sólo amiga tiene 
otras intenciones para contigo. Evalúa si te gusta. 
Es mejor evitar dolores de cabeza.

HOROSCOPO LUNAR CACHOS Y 
CACHITOS

INFINITO 
Expreso el bien infinito en mí en cada interacción de mi día  

El ministro Unity Eric Butterworth escribió: “Dios no está en ti como 
una pasa está en un pan … Dios está en ti como el océano está en la ola. La 
ola no es más que el océano expresándose como ola”. 

Llevo esta analogía a mi corazón y afirmo mi Verdad. No soy ni más 
ni menos que Dios expresándose como yo. Soy la ola de un océano de 
inteligencia, vida, amor y sabiduría. 

Mi conciencia del poder de Cristo en mí aumenta con la práctica y la 
disciplina. Despierto y tengo presente la bondad infinita en mí y en los 
demás. Le doy expresión en mi vida diaria al interactuar con los demás, 
realizar mi trabajo, resolver problemas y crecer en comprensión espiritual. 

Porque en él vivimos, nos movemos y somos.—Hechos 17:28

M 

A 

F 

A 

L 

D 

A

LOS CURAS  
Dos sacerdotes viajan en un 

avión, sentados en la sección de 
primera clase. La azafata se apro-
xima y le pregunta a uno de ellos: 

- ¿Desea algo de beber? 
- Sí, hija, tomaré un martini, 

gracias. 
La azafata le pregunta entonces 

al otro sacerdote: 
- ¿Desea usted también un mar-

tini? 
- ¿Cómo se atreve a preguntar-

me eso? ¡Antes que mancillar mi 
cuerpo con alcohol, cometería adul-
terio! 

De inmediato dice el primero: 
- Señorita, olvide el martini. Yo 

no sabía que se podía elegir...  
 
Iban por el bosque subidos a 

un caballo un cura y una monja y 
de repente se produce una gran tor-
menta, con tan mala suerte que cae 
un rayo y mata al caballo. 

El cura le dice a la monja: 
- Creo que deberíamos pedir 

un último deseo, ya que de ésta no 
vamos a salir. 

- Bueno, ¿cuál es tu último 
deseo? 

- Pues mira, nunca he visto una 
monja desnuda. 

- OK, me desnudaré. 
- ¿Y cuál es tu último deseo? 
- Pues yo tampoco he visto 

nunca a un cura desnudo. 
El cura al ver a la monja des-

nuda se puso muy acalorado y ésta 
le pregunta: 

- ¿Qué es esa cosa tan gorda y 
larga? 

Él dice con una sonrisa pícara: 
- Esto es un miembro viril que 

al introducirse en el cuerpo da vida. 
- Buenísimo! metésela al caba-

llo a ver si resucita y podemos salir 
de aquí.  

 
Era un niño pecoso, muy peco-

so. Un día al confesarse le pregunta 
el cura: 

- ¿Pecas, hijo? 
- Sí padre, hasta en el trasero. 
 
Estaba un sacerdote gangoso a 

punto de almorzar, de repente entra 
un hombre asustado gritando: 

- Padreeee… padree he peca-
do! 

El padre asustado también le 
responde: 

- No, nnno, he pollo! 
 

FRASES Y  
PENSAMIENTOS 

 
Condenar el progreso en todo 

es olvidarse de los vergeles que 
ha hecho posible la desaliniza-
ción del agua de mar, idealizarlo 
es olvidarse de Hiroshima. 

Samuel Chase 
 
Un hombre razonable es 

aquel que se adapta al mundo 
alrededor de él. El hombre no 
razonable espera que el mundo 
se adapte a él. Por lo tanto todo 
progreso es hecho por los hom-
bres no razonables. 

George Bernard Shaw 
 
La fuerza de la vida no está 

en la certeza de que podamos 
hacer la cosa, sino en la perfecta 
certeza de que Dios las hará. 

Oswald Chambers

LA  PALABRA  DIARIA
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Paul Alexander, un hombre 
que por las secuelas de la 
poliomielitis debió vivir por 

siete décadas dentro de una especie 
de cilindro conocido como “pul-
món de acero”. Murió a los 78 
años, el pasado 11 de marzo, donde 
también nació, informó su fami-
lia. 

Alexander, que era conocido 
como “Polio Paul”, vivió siempre 
en Dallas, Texas, contrajo polio a 
los 6 años, en 1952, y quedó para-
lizado del cuello para abajo. Por 
ello debió vivir dentro de un res-
pirador mecánico, que mantenía 
todo su cuerpo encapsulado, con 
un orificio solo para la salida de 
su cabeza. 

 
SU TESTIMONIO 

“La polio es una enfermedad 
horrible. No me puedo mover. 
Punto”, contó Paul en una entre-
vista con el sitio Gizmodo.  

“Era un nene como cualquiera 
cuando contraje polio. Empecé a 
sentirme un poco mal. Cuando mi 
mamá me vio la cara, supo ense-
guida lo que pasaba. Me acostó en 
la cama. En los siguientes cinco 
días, perdí todo. No podía mover-
me, no podía caminar. Y 
finalmente, el último día, no podía 

respirar. Mi diafragma estaba des-
truido. Mis músculos estaban 
destruidos”, agregó. 

Sus papás lo llevaron al hos-
pital, que estaban colapsados por 
la epidemia de ese momento. “Me 
había quedado inmóvil; no creo 

que pudiera ni hablar, así que el 
personal del hospital me puso en 
una camilla en un largo pasillo con 
todos los demás niños que tenían 
polio. La mayoría de ellos estaban 
muertos”, recordó Paul sobre el 
día en que lo trajeron a al hospital, 
en una entrevista con HealthDay.  

Un médico le practicó una tra-
queotomía de urgencia y le salvó 
la vida. Cuando Paul se despertó, 
tres días después, estaba en una 
sala llena de niños encerrados en 
pulmones de acero. 

“Hasta donde podías ver, filas 
y filas de pulmones de hierro. 
Lleno de niños”, recordó en diá-
logo con The Guardian.  

Los siguientes meses fueron 
una tortura. Paul no podía hablar 
por la traqueotomía y varias veces 
estuvo a punto de ahogarse. Se 

comunicaba con otros chicos 
haciendo muecas. “Cada vez que 
me hacía un amigo, se moría”, 
contó. En contra de todos los pro-
nósticos médicos, Paul sobrevivió. 

Pese a su confinamiento, fue 
una persona destacada en sus estu-
dios. Se recibió de abogado, 
profesión que ejerció durante 30 
años y escribió un libro sobre su 
historia y su enfermedad. También 
tenía una cuenta de TikTok (@iron-
lungman) en la que hablaba de su 
vida y contestaba preguntas de 
usuarios. “Fue un honor ser parte 
de la vida de alguien tan admirado 
como él”, escribió en la madrugada 
del día que él falleció, su hermano 
Philip Alexander, en Facebook, al 
anunciar el deceso de Paul. “Con-
movió e inspiró a millones de 
personas y eso no es una exagera-
ción”, agregó. 

 
POSITIVAMENTE 

De acuerdo con un obituario 
en línea, Paul Alexander murió el 
11 de marzo, pero las noticias sobre 
su muerte comenzaron a difundirse 
una semana después. 

Christopher Ulmer, un activista 
que apoya a personas con disca-
pacidad y que dirige una 
recaudación de fondos para Ale-
xander, también confirmó su 
muerte en una actualización de 
GoFundMe después de su muerte. 
“Su historia viajó muy lejos, influ-
yendo positivamente en personas 
de todo el mundo. Paul fue un 
modelo increíble que seguirá sien-
do recordado”, dijo Ulmer. 

“Estoy muy agradecido con
todos los que donaron para la
recaudación de fondos de mi her-
mano. Le permitió vivir sus últimos
años sin estrés. También se pagará
su funeral durante este momento
difícil. Es absolutamente increíble
leer todos los comentarios y saber
que tantas personas se inspiraron
en Paul. Estoy muy agradecido”,
comentó Philip en la página de la
colecta. 

Una publicación de fines de
febrero en la cuenta oficial de Tik-
Tok de Alexander decía que lo
habían llevado de urgencia a la
sala de emergencias después de
contraer covid-19. 

 
QUÉ ES UN PULMÓN 

DE ACERO 
Los pulmones de acero son

cámaras selladas equipadas con
bombas. Al aumentar y disminuir
la presión dentro de la cámara, los
pulmones del paciente se expanden
y contraen, haciéndole respirar.
Fueron inventadas en la década de
1920, pero su uso desapareció des-
pués de la invención de la vacuna
contra la polio por Jonas Salk, que
estuvo ampliamente disponible a
partir de 1955 y ayudó a contener
esta devastadora enfermedad que
causaba parálisis. 

Alexander ostentaba el récord
mundial Guinness oficial por el
tiempo que pasó dentro de un “pul-
món”. Según reportes, Martha
Lillard, de 75 años, de Oklahoma,
es ahora la última persona sobre-
viviente en un pulmón de acero. 

El estadounidense contrajo polio a los seis 
años y quedó paralizado del cuello para abajo, 
por lo que pasó el resto de su vida en un 
enorme respirador mecánico.

Paul se recibió de abogado y podía 
pasar unas horas al día fuera del 
pulmón de acero.

Paul Alexander dentro de su pulmón 
de acero cuando era niño

Paul Alexander vivió más de setenta años dentro de un pulmón de acero tras haber sido diagnosticado con polio 
cuando tenía seis. A pesar de todo, jamás se rindió e hizo cosas increíbles. 

Paul Alexander con su cui-
dadora y amiga Kathryn 
Gaines. 

Paul Alexander jamás se dejó derrotar 
por el destino y su existencia es un ejemplo

AL CIERRE
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